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Факт первый – определяющий
Дата 19 мая в качестве дня рождения детской организации

выбрана не случайно. Дата связана с важным событием –
именно в этот день в 1922 году Всероссийская конференция
комсомола приняла решение о создании пионерских отрядов.

Факт второй – исторический
Организационным прообразом пионерии стали скаут-

ские отряды, которые в России были созданы по аналогии с
британскими. До революции 1917 года около 50 тысяч детей
и подростков в нашем Отечестве называли себя скаутами.

Факт третий – революционный
В 1919 году Советская власть сочла организацию юных

скаутов чуждой духу молодой Советской республики и ре-
шила создать на её месте свою детскую политическую ор-

ганизацию. Её идеолог Надежда Константиновна Крупская
так определила суть пионерского движения:

– Быть пионером – значит принимать участие в улучше-
нии окружающей жизни и думать над тем, как это сделать.

Факт четвёртый – заимствованный
Отрицая движение скаутов как таковое, новая организа-

ция, однако, позаимствовала его атрибуты, наполнив их
новым содержанием: это и девиз скаутов «Будь готов!», и
деление членов организации на отряды, и институт вожатых,
и даже галстуки.

Факт пятый – символический
Согласно масштабному идеологическому замыслу крас-

ный галстук представлял собой частицу революционного
Красного знамени. Беречь честь своего пионерского гал-
стука означало свято хранить честь Красного знамени. Это
был символ верности делу Великого Октября.

Пионерский значок представлял собой изображение пя-
тиконечной красной звезды (символизирующей единство
трудящихся пяти континентов) с профилем Ильича в центре
и пионерским костром с тремя языками пламени – симво-
лом единства поколений коммунистов, комсомольцев и
пионеров. Нижние лучи звезды были перевиты лентой со
словами «Всегда готов!», что означало готовность пионера
к борьбе за дело Коммунистической партии.

Факт шестой – музыкально-патриотический
Гимн пионерской организации, который назывался

“Марш юных пионеров”, написали пианист Сергей Кайдан-
Дёшкин и поэт Александр Жаров. Самая известная пионер-
ская песня начиналась со слов: “Взвейтесь кострами, синие
ночи! Мы пионеры, дети рабочих”.

Факт седьмой – Ленинский
В 1922 году все пионерские отряды были объединены в

одну детскую коммунистическую организацию с названием
“Юные пионеры имени Спартака”. Однако уже через два
года, в январе 1924 года, после смерти Ленина, организа-
ции было присвоено его имя. Официальное название – Все-
союзная пионерская организация имени В.И. Ленина –
появилось в 1926 году.

Факт восьмой – праздничный
В календаре у пионеров было несколько важных дат.

Прежде всего, это 22 апреля – день рождения Владимира
Ильича Ленина. Часто именно в этот день юных октябрят
принимали в пионеры. В своё время я тоже не стала исклю-
чением. Пионерский галстук мне повязали под «Взвейтесь
кострами» и барабанную дробь именно 22 апреля – у самого
большого в городе памятника Ильичу.

И всё же самым главным праздником для пионеров был
День пионерии – 19 мая. В далёком 1924-м году на Красной
площади состоялся первый пионерский марш. В 1982-м в
честь 60-летия организации с трибун Мавзолея пионеров
приветствовали члены Политбюро, секретари ЦК КПСС и ЦК
ВЛКСМ, ветераны партии, комсомола и пионерского движе-
ния. Лучшие отряды отрапортовали о достижениях: поиско-
вой работе и помощи ветеранам войны, сборе металлолома
и урожая.

Факт девятый – тимуровский
Огромную роль в деятельности пионерской организации

сыграла книга Аркадия Гайдара «Тимур и его команда». Осо-
бенно массово тимуровское движение развернулось в годы
Великой Отечественной войны. Пионеры помогали семьям
фронтовиков, собирали лекарственные травы, металлолом,
средства на танковые колонны, дежурили в госпиталях, ра-
ботали на уборке урожая.

Факт десятый – идеологический
В 1950–1980-х годах практически все школьники по до-

стижении соответствующего возраста принимались в
ряды пионеров. Не брали в пионеры редко, обычно только
отъявленных хулиганов и двоечников. Выйти добровольно
из пионерской организации было невозможно: пионер мог
быть исключён только в качестве наказания за серьёзные
проступки.

Соло для журналиста с квартетом

Пионерская организация просуществовала 69 лет. 
В 1990 году на Х Всесоюзном слёте в “Артеке” она была
преобразована в Союз пионерских организаций (Феде-
рацию детских организаций) СССР. После 1991 года уси-
лиями взрослых дядей пионерская работа в РФ сведена
к вручению пионерских галстуков на Красной площади
один раз в год – 19 мая.
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ГЕШЕФТ НА «ПАТРИОТИЗМЕ»
Сотрудники Федеральной службы безопасности

(ФСБ) задержали бывшую руководительницу сверд-
ловского отделения «Движения первых» Наталью Ерма-
ченко по подозрению в крупном мошенничестве (часть
4 статьи 159 УК).

По версии следствия, Ермаченко злоупотребила до-
верием местного филиала «Российского детского
фонда» и своих коллег по движению, присвоив 4,271
млн рублей. Средства были выделены на патриотиче-
ское воспитание в рамках нацпроекта «Образование»,
уточнил собеседник издания.

Ермаченко возглавляла свердловское «Движение
первых» со 2 марта 2023 года по 20 марта 2024-го.

«Движение первых» – молодёжная организация,
созданная по инициативе президента Путина в июле
2022 года. Её целями декларировались воспитание
патриотизма и формирование мировоззрения на ос-
нове «традиционных российских духовных и нрав-
ственных ценностей». Стать участниками движения
могут граждане в возрасте от 6 до 25 лет, к февралю в
него вступило 5 млн человек, в конце месяца оно по-
пало под санкции ЕС. Президент предлагал переиме-
новать организацию в «Пионерию».

По словам председателя «Движения первых» Григо-
рия Гурова, годовой бюджет структуры составляет 19
млрд рублей, из них почти 10 млрд рублей уйдут в ре-
гионы, где новая «Пионерия» уже открыла более 20
тысяч отделений. Ещё 2 млрд рублей потратят на
гранты, а 4 млрд – на обеспечение работы централь-
ного аппарата движения.

Общий объём финансирования «Пионерии» срав-
ним с годовыми доходами бюджетов бедных регионов
– таких, как Калмыкия (24 млрд рублей) или Еврейская
автономная область (20,4 млрд рублей). Помимо этого,
он кратно превышает расходы на ряд ключевых госпро-
грамм и федеральных проектов.

В 2023 году расходы федерального бюджета на «вос-
питание патриотизма у граждан» в рамках нацпроекта
«Образование» были увеличены в 6 раз – до 39,7 млрд
рублей. В текущем году на эти цели выделено более 45,8
млрд рублей. Воспитание патриотизма обойдётся впя-
теро дороже, чем проект «Успех каждого ребёнка» (8,5
млрд рублей), и в 15 раз дороже, чем проект «Социаль-
ные лифты для каждого» (3,7 млрд рублей). Русская
служба ТМТ (признана иноагентом)

НАДЕЖДЫ ПАТРИОТОВ
Задержание и арест замминистра обороны Тимура

Иванова произвели эффект разорвавшейся бомбы и по-
трясли политический истеблишмент до самых его глу-
бин. Круги ещё долго будут расходиться по воде.
Несмотря на формально статус замминистра, по своему
реальному весу внутри системы Иванов, пожалуй, самая
влиятельная фигура среди задержанных в истории
новой России. Он принадлежал к касте «неприкасае-
мых» – ближайший человек к Шойгу и близкий друг
пресс-секретаря президента Пескова. Его команда
была вовлечена в реализацию важнейших госзадач –
строительство военных объектов, парк «Патриот», глав-
ный храм ВС РФ, те самые ковидные госпитали и вос-
становление Мариуполя. Он и сам из-за своего
неформального статуса и мощной крыши считал себя
неприкасаемым, поэтому потерял чуйку, ударившись во
все тяжкие в тусовках со своей ненаглядной супругой.

Иванов, действительно, был в разработке уже много
лет. Однако папочке дали ход только сейчас. Обескура-
женный Песков лукавил, усердно делая вид, что все всё
знали – его комментарии это была чистая импровиза-
ция. Принципиальный момент, что задержание спец-
субъекта в атмосфере полной секретности проводили
сотрудники контрразведки ФСБ, что намекает, что в
деле Иванова фигурирует не только и не столько кор-
рупционный сюжет и не всё из материалов дела будет
предъявлено общественности. В паблике это никогда
не появлялось, но Улюкаева тоже схватили «за колбасу»
не из-за коррупции, а потому что был грех перед систе-

мой покруче. Тот, который не прощают. Коррупция это
только повод…

Ищите женщину, или шерше ля фам. Супруга Ива-
нова Светлана Маниович, с которой он фиктивно раз-
вёлся в опасении введения против него санкций, дама
непростая – с израильским паспортом и квартиркой в
Тель-Авиве, которые она усердно скрывала, в том
числе в официально поданных декларациях. Сын Ива-
нова от первого брака живёт в Мексике, дочь Ивано-
вой-Маниович в Париже, младший сын Иванова – в
Лондоне учится в Оксфорде. У четы Ивановых полно
заграничной собственности во Франции и других стра-
нах НАТО, которую они очень не хотели терять…

Сейчас дело Иванова будет раскручено как образ-
цово-показательное антикоррупционное – сигнал о не-
допустимости барства и показной роскоши на фоне
СВО. Под угрозой весь ближний круг и аффилирован-
ные с замминистра компании Оборонспецстрой и
Олимпситистрой. Усадьба в Тверской области, усадьба
«Дворянское гнездо» на Чистых прудах, оформленная
на водителя, скупленный в промышленных масштабах
супругой антиквариат в домах – покажут всё. Это
сюжет на поверхности, который и будет раскручи-
ваться, людям он понравится, и надо сказать, что всё
это очень своевременно и правильно. Но в реальности
в деле Иванова, как и у Улюкаева, есть сюжеты и по-
интереснее, которые вряд ли станут достоянием обще-
ственности, чтобы не скомпрометировать саму
систему до её основания.

Ну и, конечно же, сейчас дело Иванова будет очень
удобно использовано для ослабления Шойгу. 

Теперь за хозблок в армии будет отвечать новый че-
ловек из другой башни Кремля. Финансовые потоки
стали просто неприлично большие, чтобы оставлять их
под контролем одной группы. Прислано по Телеграмм

ВЗЯТКИ И ХАЛАТНОСТЬ 
УБИЛИ В КРОКУСЕ БОЛЬШЕ ЛЮДЕЙ, 

ЧЕМ ТЕРРОРИСТЫ
По мнению немецкого эксперта-строителя, совре-

менные здания такого типа, как «Крокус», построенные
в текущем веке в Европе, не могут так сгореть, как кон-
цертный зал Агаларовых: физика не позволит. 

Анализируя видео пожара, эксперт отмечает: свет в
помещениях не отключился и не включилось аварийное
освещение. Что это означает? Это означает, что си-
стема аварийного пожаротушения была обезвожена
или вовсе не встроена. Если бы она сработала так, как
это принято в Европе, то за две минуты на каждый квад-
ратный метр помещения было бы выброшено из спе-
циальных труб в потолке по 150-170 литров воды. Такой
удар способен пригасить или потушить любой пожар. 

Но, разумеется, при работающем освещении вброс
воды привёл бы к короткому замыканию и гибели мно-
гих людей в помещении. Однако переход на аварийное
освещение не был запрограммирован, значит, не рабо-
тала и система пожаротушения. 

Второй элемент. Известно, что множество людей
задохнулось угарным газом внутри здания. Жертв та-
кого рода больше, чем погибших от огня террористов. 

Ничего подобного не могло бы произойти в серти-
фицированном здании, построенном по современным
стандартам для такого рода обьектов. Почему? Потому
что все подобные здания снабжаются системой прину-
дительной вентиляции. Это такие окна или люки, кото-
рые отстреливаются автоматически, если детектор
определяет повышенный уровень угарного газа внутри.
В крыше открываются отверстия – и опасный для
жизни газ уходит в небо. Работает такая система,
кстати, без электричества, на сжатом воздухе. 

И третье – материалы. То, как сгорел «Крокус», по-
казывает, что при его отделке были применены дешё-

вые китайские материалы (стекловата, пластмассы,
оплётка кабелей и т.д.), запрещённые к использованию
в общественных зданиях. Причина запрета – горю-
честь. В Европе давно используют негорящие стекло-
вату, пластмассы и т.д. Они, разумеется, вдвое-втрое
дороже китайского аналога. Но имеют одно преимуще-
ство: не горят при пожаре. И не убивают тех, кто ока-
зался внутри. 

Нет ничего удивительного в том, что семья Агаларо-
вых так и не сдала формально в эксплуатацию этот
самый концертный зал. Он, как стало известно, не чис-
лится как надлежаще оформленный объект капиталь-
ного строительства на кадастровой карте Росреестра. 

Видимо, размер необходимых взяток для приёма
такого опасного объекта превышал все разумные пре-
делы, и Агаларовым, с учётом вышеназванных чудо-
вищных нарушений стандартов, было дешевле
продлевать статус строящегося здания, чем сдавать
его в эксплуатацию. 

В итоге большинство жертв в «Крокусе» погибло не
от рук террористов, а от преступной халатности вла-
дельцев и контролирующих органов. Прислано по
Телеграмм

РАЗРАБОТКА ОРУЖИЯ
“Это фейк, никакого размещения биолабораторий

иных государств на территории РК не планировалось и
не планируется”, – сообщают нам постоянно в минзд-
раве Республики Казахстан. Но при этом на сайте по-
сольства США в РК выложена информация о тесном
сотрудничестве Казахстана с агентством по сокраще-
нию угроз безопасности.

По-английски эта организация называется так: De-
fense Threat Reduction Agency (DTRA). Эта организация
является частью министерства обороны США. Называя
вещи своими именами, Казахстан сотрудничает с Пен-
тагоном в сфере изучения опасных патогенов.

На сайте этой организации (DTRA) указаны их за-
рубежные региональные представительства, в том
числе и в Казахстане. Центральное разведыватель-
ное управление США тесно сотрудничает с DTRA . Го-
воря простым языком, DTRA занимается ведением
разведывательной деятельностью по выявлению на-
циональных угроз зарубежом.

Сокращение угроз подразумевает закрытие опас-
ных объектов, а не их дальнейшее развитие. Но именно
развитие и дальнейшее изучение и является главной
целью DTRA, как это показывает пример Украины. Это
как если бы вместо закрытия Семипалатинского поли-
гона, американские борцы с ядерным оружием стали
бы дальше испытывать ядерное оружие совместно с
нашими специалистами.

С начала 2000 годов, с момента подписания между
Украиной и DTRA соглашения о сокращении оружия
массового поражения под видом уничтожения биоло-
гического оружия на Украине DTRA с помощью ВПК
США модернизируют целую сеть советских биолабо-
раторий. С этого момента начинается удивительный
процесс тесного сотрудничества Министерства обо-
роны США и Украины, который приводит к увеличению
биолабораторий по всей стране. Фактически минобо-
роны США захватило советские военные лаборатории
на Украине, получило доступ к советским разработкам
и продолжило исследования.

Украина тоже официально заявляла, что никаких во-
енных американских лабораторий нет и всё это рос-
сийская пропаганда. Но вот когда началась СВО,
Вашингтон официально заявил, что опасается захвата
секретных американских биолабораторий на Украине
российскими войсками. Массовые вспышки кори на
Украине начались с 2005 года, с этого 2005 года аме-
риканские компании модернизировали 8 советских

биолабораторий. На Украине количество заболевших
корью превышало в несколько раз всех заболевших в
ЕС и США.

С конца прошлого года число заболевших корью в
Казахстане, где «нет американских биолабораторий»,
достигло украинских цифр в 30 тысяч заболевших и яв-
ляется крупнейшим за 30 лет.

Напоследок перечислим объекты в Казахстане, ко-
торые сотрудничают с министерством обороны США в
сфере изучения опасных патогенов: Казахский научный
центр карантинных и зоонозных болезней, Националь-
ный центр биотехнологии, Национальный референт-
ный ветеринарный центр, Научно-исследовательский
институт проблем биологической безопасности, На-
учно-практический центр санитарно- эпидемиологиче-
ской экспертизы и мониторинга, Уральская противо-
чумная станция. На этих объектах совместно с DTRA
изучаются такие «прекрасные» болезни, как сибирская
язва, чума, туляремия, бруцеллёз, африканская чума
свиней, вирусы сайгаков, крымско-конголезская лихо-
радка, клещевой энцефалит, птичий грипп, ящур, ближ-
невосточный короновирус.

Странным совпадением выглядит рост сибирской
язвы в Казахстане за последние пять лет. Бруцеллёз
в 2023 году среди домашнего скота отмечается в
СКО, ВКО, ЗКО, Костанайской, Жамбылской, Павло-
дарской, Кызылординской областях, области Жетысу.
Заболевание массово переходит к людям. Ещё боль-
шим странным совпадением является вспышка той
же африканской чумы свиней на Украине, где эту бо-
лезнь тоже активно изучали американские лаборато-
рии. Нелавров

ОТВЕТ ПЕНТАГОНА НА «ЛАНЦЕТЫ»?
США активно пытаются наверстать упущенное в

создании дронов-камикадзе. На 2022 год там на во-
оружении стояли лишь Switchblade 300, которые
были поставлены для ВСУ и показали свою полную
никчёмность в реальных боевых условиях. Вероятно,
не заладилось и с его модификацией Switchblade
600, который должен был стать достойным ответом
«ланцетам», но не стал. Теперь же специализирован-
ное военное издание The War Zone с восторгом
пишет о новом прорывном дроне-камикадзе ALTIUS-
700M, который недавно прошёл заключительные ис-
пытания и направляется в серийное производство.
Под него уже имеется крупный заказчик, благодаря
которому компания-производитель смогла инвести-
ровать более 60 млн $ в новое производство площа-
дью около 17 тыс. мІ.

Символично, что в качестве мишеней на полигоне
использовались макеты российской военной техники,
в частности зенитно-ракетный комплекс Бук М1. То
есть для каких целей создавался этот дрон, сомнений
не возникает. ALTIUS-700M является улучшенной вер-
сией ALTIUS-600M, созданный на базе многофункцио-
нального дрона на вооружении армии США. Он имеет
радиус действия в 160 км и несёт боеголовку в 15 кг.
Может наводиться на цель оператором либо самостоя-
тельно, а также способен летать в рое из нескольких
таких же дронов. В общем, примерно то же, что плани-
руется в новых версиях известных нам «ланцетов».

США с конца 2022 года отправляли ВСУ для испы-
таний в боевых условиях не только стоящие на воору-
жении, но и экспериментальные дроны. Судя по
всему, в ALTIUS-700M Пентагон нашёл то, что искал,
и скоро мы увидим его у нас. Ну а сможет ли он по-
влиять на что-нибудь, будет зависеть от способности
быстро развернуть его масштабное производство. До
последнего времени именно неспособность США и
остальных стран НАТО увеличить производство во-
оружений и боеприпасов, а также невероятная жад-
ность тамошних барыг, которые задрали цены на
свою продукцию во много раз, играло нам на руку и
спасало от крупных неприятностей. Думаю, стоит по-
желать Западу продолжать в том же духе как можно
дольше. Канал #МОНТЯН

И ЭТО ВСЁ О НАС

Пшеница твёрдых сортов в ны-
нешнем сезоне может не вырасти
– урожай губит наводнение.

Урожай-2024 будет примерно на 10%
меньше, чем в 2023-м, таковы про-
гнозы российских чиновников. Но они,

как всегда, недоговаривают. В целом, навер-
ное, с голоду мы не помрём, однако по ряду
продуктов питания может случиться дефи-
цит. Например, с макаронными изделиями.

«Сбор зерна в РФ в 2024 году может сни-
зиться до 132 млн тонн со 144,9 млн тонн в
2023 году. Производство масличных культур
ожидается на уровне 28 млн тонн против 29,9
млн тонн в 2023 году, сахарной свёклы – в 47
млн против 53,1 млн тонн соответственно», –
таков официальный прогноз Минсельхоза.

Причины традиционно не раскрываются,
однако просто так ведомство не станет публи-
ковать заведомый негатив. И беда, как не-
сложно догадаться, может оказаться намного
больше предсказанных цифр. Скорее всего
именно так и произойдёт, в Минсельхозе про-
сто решили заранее «подстелить соломки».

В частности, очень плохо, может быть, с
пшеницами твёрдых сортов, которые выра-
щиваются в Алтайском крае, а также в Орен-
бургской, Курганской, Челябинской, Омской,
Саратовской, Самарской и Волгоградской
областях. Там нынче пашня покрыта водой, и
когда она спадёт – непонятно. Что будет
после того, как паводок уйдёт, тоже неясно.
Когда техника сможет выйти на поля и что
там, на этих полях, будет после грандиозней-
шего потопа.

А твёрдые сорта пшеницы как раз и идут
на спагетти, рожки, вермишель и т.д. Пом-
ните макароны «Макфа»? Они «родом» как
раз из Челябинской области… 

В Древнем Египте ежегодные разливы
Нила – его тогда называли Великий Хапи –
приносили на поля ил. Поэтому из года в год,
из столетия в столетие, местные нивы не
оскудевали – их регулярно орошала и удоб-
ряла могучая река. И до тех пор, пока туда не
пришли арабы и не уничтожили всё трудолю-

бивое коренное население, Та-Кемет оста-
вался житницей всего Средиземноморья.

Ровнять ежегодные разливы Хапи и ны-
нешний паводок не стоит, в РФ сейчас на-
лицо самая настоящая экологическая
катастрофа. Во многом рукотворная, это
признают уже и на самом верху.

Поля вода не удобрит, но точно сильно за-
хламит и заболотит – урожай твёрдых пше-
ниц под большим сомнением.

В настоящий момент в РФ действует за-
прет на вывоз данного зерна, он был введён
в начале декабря 2023-го и действует до
конца мая сего года. О причинах запрета
Минсельхоз тогда не распространялся, од-
нако ни для кого не секрет, что именно это
зерно пользуется за границей повышенным
спросом. Иначе итальянцы просто останутся
без своих любимых макарон.

«Решение о запрете вполне логично, если
исходить из доктрины продовольственной
безопасности и самообеспеченности базо-
выми продуктами питания. Пшеница твёрдых
сортов используется при производстве ма-
каронных изделий и неудивительно, что ос-
новные объёмы экспорта уходили в
традиционно „макаронные“ страны ЕС.
Никто из крупных экспортёров зерна от за-
прета не пострадает. Производство и экс-
порт твёрдой пшеницы несопоставимы с
объёмами традиционной мукомольной пше-
ницы мягких сортов», – говорил после объ-
явления запрета председатель правления
Союза экспортёров зерна Эдуард Зернин.

Наверное, торговля особо и не по-
страдает – в РФ производится около 700
тысяч тонн этого зерна при потребности
рынка в 850 900 тысяч тонн. Вопрос в
другом – пострадаем ли мы, простые по-
требители? 

Просто так Минсельхоз никакие запреты
не вводит, а их появление свидетельствует о
том, что ситуация критическая. То есть всё
или почти всё уже вывезли.

«Цена внутреннего рынка стала высокой
– если на старте сезона она была порядка
21 тысячи рублей за тонну, то сегодня у пе-
реработчиков, например на Урале, стои-
мость уже 33 тысячи рублей. Поэтому,
чтобы не допустить увеличения стоимости
макаронных изделий, введено такое
ограничение. Чтобы хоть что-то осталось на
внутреннем рынке», – объясняет вице-пре-
зидент «Опоры России», председатель ко-
миссии по развитию зернового комплекса
Сергей Соколов.

Вывезти несложно, об объёмах незадек-
ларированного экспорта зерна, которые по
ряду направлений превышают официальные
цифры экспорта, говорили неоднократно. В
том числе на самом высоком уровне – губер-
наторы «хлебных» регионов. Толку ноль –
Москва никак не отреагировала. Видимо, там
всех всё устраивает.

Твёрдые сорта пшеницы в основном конт-
рабандой вывозят через Казахстан, это тоже
отнюдь не новость. Сколько её сейчас оста-
лось в РФ – очень хороший вопрос.

Казахи не будут скандалить и препятство-
вать контрабанде российской пшеницы, так
как от паводков сейчас пострадала их глав-
ная житница – та самая «Целина», то есть Се-
верный Казахстан. Вывозить на экспорт
нечего, да и самим кушать что-то надо. В том
числе и макаронные изделия тоже.

Более 50 млн тонн официально и 30 40
млн тонн нелегально – в этих объёмах жал-
кие 700 тысяч тонн «макаронного» зерна
никто и не заметит. Его, судя по всему, в РФ
уже и нет. Дефицита готового товара пока
не наблюдается, но именно что пока – есть
что доедать. Но что будет уже этой осенью
совершенно непонятно.

Надо закрывать границы, жёстко, даже
жестоко бороться с контрабандой – как это
делает Батька. Иначе через какое-то время
РФ останется не только без макарон, но и
без всех прочих продуктов. С сахаром уже
доигрались, того и гляди возникнет дефицит.
Дальше будет хуже – начнётся сезон загото-
вок варений, джемов, компотов и т.д. Тем
более, что Минсельхоз прогнозирует и тут
снижение урожая.

Правда, как закрывать границы, в прин-
ципе непонятно. Особенно учитывая уровень
коррупции. Границы с Казахстаном нет как
таковой – там голая степь, езжай куда хочешь
и вези что хочешь. Но ведь даже в портах
Краснодарского края на зерновозы грузят
миллионы тонн «левой» пшеницы и на это за-
крывают глаза. Нужно что-то менять на си-
стемном уровне.

ÏÀÂÎÄÎÊ-2024:
МАКАРОНЫ И ЛАПША ТОНУТ В ВОДАХ

УРАЛА, ТОБОЛА И ИШИМА

Иван РЫБИН
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Об источниках подрывной деятель-
ности против РФ, которые не контро-
лируются государством.

Почти каждый день отечественные СМИ
сообщают о тех или иных подрывных
акциях внутри Российской Федерации.

Кроме классического терроризма – диверсий
и убийств – ещё более опасной является тихая
и незаметная деятельность некоторых СМИ,
чиновников, деятелей науки и культуры и дру-
гих граждан страны, которую у нас принято
политкорректно называть «вредительской».

Лишь очень незначительная часть таких вре-
дителей удостоилась получить звание «ино-
странного агента». Впрочем, у меня разговор
преимущественно о том, кто и как финансирует
подрывную и вредительскую деятельность.
«Идейных» вредителей ничтожная доля, почти
все работают за деньги. И поэтому важнейшим
способом пресечения подрывной и вредитель-
ской деятельности является выявление источ-
ников финансирования и их блокировка.

У нас на тему финансирования антирос-
сийской деятельности пишется и говорится
очень мало. Если судить по материалам в ин-
тернете, то создаётся впечатление, что такие
источники находятся исключительно за пре-
делами страны.

Да и наше законодательство об иностран-
ных агентах определяет таковыми тех граждан
Российской Федерации (а также некоммерче-
ские организации и СМИ), которые получают
деньги из-за границы. У нас подсчитывают
чуть ли не до копейки (цента), сколько таких
денег приходит в РФ.

В 2020 году была учреждена общественная
организация «Комитет защиты национальных
интересов» (КЗНИ), которая декларирует
своей целью информирование общества о
деятельности «иностранных агентов» на тер-
ритории РФ. КЗНИ выявляет основные источ-
ники финансирования иностранных агентов и
оценивает объёмы финансирования.

По итогам 2020 года Комитет оценил объём
«подрывного» финансирования в сумму более
8 млрд руб. Было выявлено 35 иностранных
спонсоров. Из них были определены восемь
крупнейших доноров, на которых пришлось 6,4
млрд руб. Это (млн руб.): Европейский союз –
1700; Национальный фонд демократии США –
1600; Агентство международного развития
США – 1300; Агентство США по глобальным
медиа – 1053; Немецкий фонд EVZ – 232; Праж-
ский центр гражданского общества – 180;
Шведский институт – 140; Совет министров се-
верных стран – 135.

По итогам следующего года Комитет опре-
делил сумму иностранного «подрывного» фи-
нансирования в 14,3 млрд руб., что в полтора
раза больше показателя предыдущего года.
Вполне вероятно, что сумма увеличилась
также в результате того, что был расширен
круг видов вредительской деятельности, фи-
нансируемой из-за рубежа.

На сайте КЗНИ отмечается, что входит в
состав этой суммы: «Иностранные правитель-
ственные и неправительственные структуры
выделяли деньги на широкий спектр активно-
стей, однако самыми популярными среди них
стали: продвижение „демократии“ и „защита
прав человека“; антироссийская пропаганда;
тренинги юристов и „правозащитников“ с
целью оказания влияния на правовую систему
РФ; продвижение ЛГБТ-ценностей; стимули-
рование „утечки мозгов“ из России; а также
информационное противодействие нашей
стране на постсоветском пространстве».

Оценки зарубежного «подрывного» финан-
сирования делаются также государственными
ведомствами, но они гораздо более скром-
ные. Летом прошлого года замглавы Минюста
Олег Свириденко на заседании комиссии Гос-
думы по расследованию фактов вмешатель-
ства иностранных государств во внутренние
дела РФ сообщил, что больше всего средств
на деятельность российских иноагентов в
прошлом году перечислили США, Великобри-
тания и Германия:

«За 2022 год на счета 35 НКО, включённых
в реестр (иноагентов. – В.К.), поступило от
западных спонсоров более 700 млн рублей.
Это только выявленные прямые платежи. Ос-
новные иностранные доноры НКО (некоммер-
ческих организаций. – В.К.) в 2022 году: США
– 269,6 млн рублей, Великобритания – 89,3
млн рублей, Германия – 64,2 млн рублей, дру-
гие страны».

По данным Минюста, на конец 2022 года в
реестре иностранных агентов содержались
515 организаций и физлиц, из которых 347 яв-
лялись действующими, в том числе 63 НКО, 35
российских юрлиц, 14 общественных объеди-
нений без юрлица, 12 иностранных юрлиц, 8
иностранных структур без образования юр-
лица и 213 физлиц.

«Государство» предпринимает меры по сни-
жению объёмов «подрывного» финансирования
путём включения зарубежных спонсоров в ре-
естр организаций, деятельность которых при-
знана в РФ нежелательной. Например, ещё в
конце 2015 года в этот реестр попал Фонд «От-
крытое общество» (известный более как «Фонд
Сороса»), который до этого занимал первые
строчки среди иностранных доноров, занимав-
шихся «подрывным» финансированием.

Сегодня в этом реестре, который ведёт
Минюст РФ, 155 организаций, многие из ко-
торых не раз засвечивались как финансовые
доноры.

Перекрывается лишь один, наиболее оче-
видный канал поступления «подрывных»
денег в РФ. Но есть ещё куча других каналов
и дыр, через которые «подрывные» деньги по-
ступают исполнителям подрывной и вреди-
тельской деятельности, направленной против
РФ. Лишь один перечень таких каналов и дыр
может занять несколько страниц. Например,
спонсорская и «благотворительная» деятель-
ность иностранных компаний и банков, про-

должающих функционирование в Российской
Федерации после 24 февраля 2022 года.

Но я сейчас хочу обратить внимание на то,
что из поля зрения наших борцов с подрывной
и вредительской деятельностью почему-то
выпадает российский бизнес. Конечно, ино-
гда всё-таки о вкладе российского бизнеса в
финансирование такой деятельности у нас
вспоминают, но крайне редко.

Так, проскакивают сообщения о том, что
некоторые российские олигархи участвуют
(или предположительно могут участвовать) в
финансировании антироссийской деятельно-
сти в незалежной. Вот, например, сенатор от
Запорожской области Дмитрий Рогозин про-
сит СКР проверить сообщения о том, что ос-
нователь «Альфа-групп» Михаил Фридман
финансирует ВСУ. На Украине и на Западе у
миллиардера, по данным сенатора, есть под-
контрольные активы, которые поддерживают
«приближение победы».

Ещё один вариант, когда компания вроде бы
российская, действует на территории РФ, а
финансирует Украину и ВСУ. А дело в том, что
акционер (или акционеры) такой «российской»
компании – из незалежной. Вот, например, из-
вестная в определённых кругах компания «Ме-
тинвест Евразия», которая спокойно работала
и работает в РФ. Её приоритетной деятель-
ностью является «торговля оптовая чёрными
металлами в первичных формах».

За 2022 год оборот конторы составил
почти 15 млрд рублей. У Следственного коми-
тета РФ возникли подозрения в переводе
значительных сумм со счетов «Метинвест
Евразия» в Первый международный украин-
ский банк. Речь идёт о десятках миллионов
рублей. Более глубокое изучения компании
привело СКР к выводу, что она принадлежит
украинскому олигарху Ринату Ахметову, а
вывод денег на Украину может измеряться
миллиардами рублей.

Российские активы Ахметова арестованы по
ходатайству СКР: «Учитывая, что денежные
средства перечислены для финансирования
терроризма, имеются достаточные основания
полагать, что имущество ООО „Метинвест
Евразия“…, включая денежные средства, нахо-
дящиеся на счетах и во вкладах или на хране-
нии в банках и иных кредитных организациях,
предназначалось для этих же целей».

Правда, арест активов произошёл лишь
спустя 16 месяцев после начала СВО.

За многие годы ультралиберального эко-
номического режима Российской Федерации
за пределы страны утекли сотни миллиардов
долларов под видом прямых, портфельных и
прочих инвестиций.

Согласно такому документу, как «Междуна-
родная инвестиционная позиция Российской
Федерации» (составляется Центробанком),
на конец прошлого года зарубежные активы
российского частного капитала составили без
малого 1 триллион долларов. Большая часть
их размещена в странах Запада и офшорных

юрисдикциях, которые находятся под контро-
лем англосаксов. Сложно себе представить,
чтобы эти активы не были использованы в
войне против Российской Федерации.

Процитирую самого себя: «Нет гарантии,
что валюта, выводимая за рубеж, не будет
потом использоваться против России. Уже до-
статочно много примеров и даже социологи-
ческих наблюдений, из которых видно, что
деньги выводят преимущественно те, кто не
связывает своё будущее с Россией. Они
сначала выводят за границу деньги, готовят
„запасной аэродром“, а потом перемещаются
туда, где их деньги. Точно по Евангелию: „…
ибо где сокровище ваше, там будет и сердце
ваше“ (Мф.6:21). А если они переместятся за
границу, то, хотят они того или нет, им при-
дётся работать против России».

Но, может быть, российские олигархи, ко-
торые не убежали в Израиль, Англию и иные
«обетованные земли» и остаются здесь, как и
миллионы простых граждан, помогают нашим
бойцам, участвующим в СВО, и гражданскому
населению, которое оказалось в зоне боевых
действий? Тем более, что с начала СВО они
приумножили свои богатства на многие де-
сятки миллиардов долларов.

Но что-то титаны большого бизнеса не были
замечены в такой помощи. Взять, к примеру
благотворительный фонд Владимира Пота-
нина. В отчёте за 2022 год нет ни слова о по-
мощи беженцам, пострадавшим от боевых
действий, или семьям погибших. В фонде –
проекты строительства «дивного нового мира»:
«Музеи без границ», «Эффективная филантро-
пия», «Социальный спорт» и «Эндаутменты».

Но ведь у всех наших олигархов (и тех биз-
несменов, кто ниже рангом) за границей в
любом случае есть имущество – движимое и
недвижимое, денежные счета, члены семьи и
прочие родственники. Образно выражаясь,
они – на крючке. А если так, то они будут ис-
полнять любые указания Запада, в том числе
раскошеливаться на ту деятельность, которую
я называют «подрывной» и «вредительской».

Даже если зарубежные спонсоры и доноры
такой деятельности будут полностью запре-
щены (внесены в реестр «нежелательных» ор-
ганизаций Минюста), они волне могут быть
замещены такими источниками финансирова-
ния как российские компании.

Впрочем, отчасти они уже замещены. Но об
этой проблеме почему-то почти никто вслух не
говорит. А признаков много. Вот, например,
ещё более года назад в интернете был выложен
большой материал под названием «„Под-
держка иностранных агентов не является нару-
шением закона и абсолютно легальна“: почему
бизнес может помогать НКО-иноагентам».

В самом названии обращения содержится
призыв к бизнесу: не бойтесь, помогайте ино-
странным агентам, вам за это ничего не будет!
Логика переключения наших российских «рево-
люционеров» с зарубежного финансирования
на внутренние источники предельно проста.

Если какое-то физическое лицо, СМИ или
НПО получает гранты от российской компа-
нии, то такой получатель страхуется от того,
что его могут наградить званием «иностран-
ного агента». Ведь таковым может считать
лишь тот, кто получает деньги из-за кордона.
А тут деньги из российского источника. Всё
чисто и благородно.

На самом деле это гигантская проблема на-
циональной безопасности. Количество коммер-
ческих компаний, сведения о которых
содержатся в едином государственном реестре,
на 1 января 2024 года, как следует из данных
Федеральной налоговой службы (ФНС), состав-
ляло 2,61 миллиона. Взрослое население Рос-
сии (т.е. всё население за вычетом детей и
глубоких пенсионеров) – около 100 миллионов.

Получается, на каждых 40 человек более
или менее дееспособного контингента насе-
ления приходится по одной компании. Даже
если одна из ста компаний будет «окучивать»
население в нужном Западу направлении,
шансов на победу у нас не будет. Для справки:
по данным Росстата, чистая прибыль (сум-
марная прибыль за вычетом суммарных убыт-
ков) российского бизнеса по итогам 2023 года
составила 33,33 трлн рублей.

Даже если на спонсорскую поддержку «ре-
волюционеров» будет направлена гомеопати-
ческая доза в размере 0,1% чистой прибыли, то
получается впечатляющая величина 33,3 млрд
рублей. Это намного больше той суммы финан-
совой помощи, которую, согласно оценкам «Ко-
митета защиты национальных интересов»,
российские иностранные агенты получили в
2021 году от известных зарубежных доноров.

Наши отечественные компании (включая
банки) достаточно плотно контролируются на
предмет уплаты налогов, соблюдения сани-
тарно-эпидемиологических норм, финанси-
рования наркобизнеса, отмывания «грязных
денег» и т.п.

А вот их так называемая «благотворитель-
ная» деятельность, как правило, оказывается
«за кадром» проверок. А эта деятельность
может представлять серьёзную угрозу нацио-
нальной безопасности России. И проверку
«филантропической» деятельности россий-
ского бизнеса надо срочно наладить.

Очень рад, что наконец-то этот вопрос был
поднят в российских СМИ. Я имею в виду ста-
тью М. Делягина «Что делать с банками и за-
водами, которые контролирует враг?».*

Тема подрывной и вредительской деятель-
ности тех коммерческих организаций, кото-
рые зарегистрированы и функционируют на
территории Российской Федерации, должна
стать не только темой публикаций в СМИ, но
и предметом серьёзнейших обсуждений в
Госдуме и правительстве.

*Будет полностью опубликована в нашей
газете (Прим. ред.)

Перевод граждан поголовно
на электронные платёжки не-
избежен, но есть нюансы.

Электронные платёжные доку-
менты за жилищные и комму-
нальные услуги планируют

внедрить на всей территории страны.
Соответствующий законопроект

внесён в Государственную Думу на
рассмотрение, и его уже поддержали
комиссия Госдумы по обеспечению
жилищных прав граждан и профиль-
ный комитет по строительству и ЖКХ. 

Как указывают в пояснительной
записке к своему законопроекту ав-
торы этой инициативы, депутаты от
«Единой России» Законодательного
собрания Краснодарского края, не-
обходимо внести в Жилищный кодекс
поправки, которые позволят изме-
нить существующий способ инфор-
мирования россиян об оплате за
услуги ЖКУ.

Тем самым, утверждают они, бу-
дут созданы условия для оплаты за
коммунальные услуги и капремонт
альтернативным способом – посред-
ством получения документов в элек-
тронной форме. Для этого россияне
должны иметь возможность отка-
заться от использования бумажных
платёжек путём подачи соответ-
ствующего заявления.

Надо сказать, что тема перевода
россиян на электронные платёжки в
сфере ЖКХ всплывает в новостных
лентах различных российских мини-
стерств и ведомств уже не первый год.

Сейчас заговорили об экономии.
Авторы инициативы приводят рас-
чёты с растущими расходами на бу-
мажные платёжки: согласно смете
административно-хозяйственных
расходов регионального оператора
Краснодарского края, стоимость аге-

нтских услуг выросла более чем втрое
– с 31,3 млн в 2021 году до 75 млн в
2023-м.

А на 2024 год на указанные цели
предусмотрено уже 100 млн рублей.
Инициатива, полагают краснодарские
депутаты, поможет ещё и сохранить
лесные насаждения. Например, только
в Краснодарском крае можно будет со-
хранить более 130 деревьев в год, если
хотя бы половина из 1,1 млн абонентов
в регионе перейдёт на электронную
доставку платёжного документа.

Также, уверяет первый зампред
комитета Госдумы по строительству
и ЖКХ, депутат Владимир Кошелев,
переход на электронные уведомле-
ния об оплате ЖКУ решит ещё одну
проблему.

Сегодня, констатирует он, бумаж-
ные квитанции направляются на
адрес помещения, но зачастую он не
совпадает с фактическим адресом
проживания собственника, что за-
трудняет возможность получения им
платёжного документа.

Рассуждения в обосновании дан-
ного законопроекта вроде бы здра-
вые, и плюсы этого решения вполне
очевидны.

Однако любая самая полезная
новация неизбежно несёт в себе и
некоторые минусы. А вот о них-то и
эксперты, и авторы законопроекта
предпочитают умалчивать.

Минус №1 
Даже не нужно быть особо продви-

нутым экспертом в сфере ЖКХ, чтобы
знать – в один прекрасный момент
любая электронная база в России
может «упасть» либо по причине какого-
то глобального сбоя в Сети, либо по
причине простой DDos-атаки хакеров.

Последствия вполне предсказуемы.
С одной стороны, база данных

может быть полностью «слита» в нуж-

ные руки, и тогда остаётся только га-
дать, какой размах и формы могут при-
обрести мошеннические действия
любителей лёгкой наживы. По кварти-
рам у нас продолжают ходить то липо-
вые «сотрудники пенсионных фондов»,
то «газовики», то «электромонтёры».
Эту армию могут пополнить стройные
ряды лже-«коммунальщиков» или «су-
дебных приставов», прекрасно знаю-
щих, какой гражданин кому и сколько
недоплатил, и как его «развести».

С другой стороны, если такое слу-
чится, какая-нибудь управляющая
компания, а то и поставщик ресурса
может не избежать соблазна заявить,
что какой-то конкретный пользова-
тель не платил за те или иные услуги,
и пририсовать ему хороший «дол-
жок». И несчастный гражданин рис-
кует положить годы, доказывая, что
никому ничего не должен, база-то
«упала», пойди концы найди.

Да и если до суда дойдёт, тоже
хлопот не оберёшься. С привычной
бумажкой-то проще, предъявил от-
рывной корешок, и всё. А электрон-
ную копию чека мало у себя найти
(далеко не все её вообще сохраняют
после оплаты), так его ещё и заве-
рить надо в банке (а это отдельная
эпопея) или у нотариуса (лишние
расходы), чтобы суд принял эту рас-
печатанную квитанцию в качестве
надлежащего доказательства пра-
воты плательщика.

Минус №2 
Число пенсионеров среди потреби-

телей коммунальных услуг в России ве-
лико. И далеко не все из них общаются
с цифровыми гаджетами на «ты».

Бабушек и дедушек, для которых
понятие «телефон» неразрывно свя-
зано с понятием «будка», ещё надо
учить пользоваться всеми современ-
ными «наворотами» смартфонов. Да

ещё и контролировать их после этого
приходится – все ли кнопочки они на-
жимают так, как надо. Ведь в совре-
менных реалиях один случайный клик
«не туда» чреват оформленной плат-
ной супердорогой подпиской на
какую-нибудь ненужную услугу, кото-
рую отключить бывает очень пробле-
матично. Дети и внуки «продвинутых»
пенсионеров знают об этой проблеме
не понаслышке.

А как быть со стариками-сиро-
тами? Кто и как будет их уберегать от
затратного для кошелька интернет-
спама в случае поголовного перевода
россиян на электронные платежи?
Учить вести электронную базу плате-
жей и так далее?

Да и потом, эксперты, рассуждая
об экономии времени при проведе-
нии электронных платежей, забы-
вают (или просто не хотят вспо-
минать) о том, что для многих одино-
ких стариков поход на почту для
оплаты услуг ЖКХ – это чуть ли не
единственный шанс оставаться в со-
циуме и поддерживать общение с
другими людьми. Старики вообще
мало куда торопятся, а стоя в оче-
реди к операционисту можно ведь и
о погоде поговорить, и просто посу-
дачить на славу с однокашниками. А
то и найти свою вторую половинку,
всякое бывает в жизни.

Минус №3
Глава «Общественной потреби-

тельской инициативы» Олег Павлов,
рассуждая об идее массового пере-
вода «граждан РФ» на электронные
платежи в системе ЖКХ, утверждает,
что такой способ оплаты ЖКУ будет
удобен гражданам, которые активно
пользуются интернетом и владеют со-
временными гаджетами.

Но не стоит забывать, что боль-
шинство наших сервисов электрон-

ных платежей, особенно связанных с
госструктурами, жёстко «заточены»
под очень ограниченное количество
платёжных систем наших крупнейших
банков, которые можно пересчитать
по пальцам одной руки неосторож-
ного фрезеровщика.

Значит, тем, кто ими не пользуется
по тем или иным причинам, придётся
их заводить, чтобы оплачивать ЖКУ.
Но это лишняя занятая память в мо-
бильном устройстве, лишняя ненуж-
ная всплывающая реклама от
партнёров и вообще лишние телодви-
жения. Где тут об экономии времени
рассуждать?

Например, поклонникам системы
Union Pay, которая прекрасно функ-
ционирует на маркетплейсах, хорошо
известно – в московском метро такой
банковской картой не пополнить
карту «Стрелка» через автомат.

Если подобный нюанс не учесть в
процессе перехода на электронные
платежи ЖКУ, не будет ли в таком слу-
чае иметь место навязывание опре-
делённых услуг населению?

Минус №4
По сути дела, в России уже и без

того довольно давно осуществляется
«добровольно-принудительный» пере-
вод россиян на электронные платежи.

Причём делается это, например, в
Коломенском районе Московской
области, очень просто – почтовые от-
деления в малых населённых пунктах
в целях оптимизации просто пере-
стают брать на работу почтальонов,
которые должны доставлять бумаж-
ные квитанции населению.

Таким образом у людей попросту
не остаётся иного выхода, кроме как
подписаться на электронные уведом-
ления местного ЕИРЦ – добираться
самим за квитанциями из сёл и дере-
вень затратно.

Точно то же самое происходит и в
других уголках России.

Но если такой переход уже осу-
ществляется не один год, зачем тогда
нужна отдельная законодательная ини-
циатива? Чтобы просто ускорить про-
цесс? Но от его текущих темпов в РФ в
целом, пожалуй, ничего не зависит.

Однако, как видим, депутаты всё-
таки настаивают на принятии отдель-
ного закона, регулирующего этот
процесс.

Зачем? Имитируют бурную дея-
тельность на местах? Или всё же здесь
есть ещё какой-то скрытый нюанс?

Впрочем, это уже тема для от-
дельного большого разговора с
экспертами.

От редакции. Если на про-
блему смотреть открытыми гла-
зами и на всю глубину её сущности
– просто диву даёшься наглости
депутатов и чинуш: требовать с
людей деньги без малейшего ос-
нования и распихивать их по част-
ным карманам. Ведь в РФ нет 
ни одного нормативно-правового
акта, который определял бы обя-
занность человека платить за газ,
свет, вывоз мусора и т.д. Находят
обоснование: «Ведь в Советском
Союзе вы платили». Не трогайте
мою Родину своими грязными ла-
пами! Там всё было по-другому. Мы
действительно частично покры-
вали затраты государства на всё
это огромное хозяйство. Но сейчас
деньги, переданные в «оплату
ЖКХ» прямиком идут за границу 
в карман любителей сладко есть
и мягко спать за чужой счёт.   

ÆÊÕ-ÇÀÑÀÄÀ ÎÒ «ÅÄÈÍÎÉ ÐÎÑÑÈÈ»

В.Ю. КАТАСОНОВ

ОТКУДА ДЕНЬГИ У ВРЕДИТЕЛЕЙ?

Андрей ЗАХАРЧЕНКО
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ГРУЗИЯ
НАКАЛЯЕТСЯ

Какую революцию и для кого 
готовит с подачи Запада 
президент Зурабишвили

После того как юридический комитет пар-
ламента Грузии поддержал законо-
проект «О прозрачности иностранного

влияния», который обязывает финансируемые
из-за рубежа неправительственные организа-
ции и СМИ регистрироваться в специальном
реестре и заполнять ежегодные декларации,
обстановка в стране стала накаляться.

На улицах появились протестующие силы
оппозиции, которые поначалу выступали у
здания парламента, но постепенно события
стали развиваться по нарастающей с перехо-
дом на атаки на полицейских.

Не исключаются выступления в других го-
родах Грузии. Так что на сей раз, похоже, всё
начинает развиваться в сторону инициирова-
ния в стране серьёзного политического кри-
зиса. Как заявил секретарь правящей партии
«Грузинская мечта» Мамука Мдинарадзе,
«действия оппозиции направлены, прежде
всего, на ослабление государственных ин-
ститутов страны».

Обозначим в этой связи важные особенно-
сти ситуации. Тбилиси впервые решился
вступить в противостояние с Западом и не
стал отзывать законопроект, как это делалось
прежде.

Глава комитета парламента по юридиче-
ским вопросам Анри Оханашвили объясняет
это тем, что Запад отказался блокировать
деятельность на грузинском направлении
«Национального фонда демократии» (NED) и
«Европейского фонда за демократию» (EED),
которые финансируют в Грузии деятельность
НПО. Это было главным условием отзыва в
2023 г. проекта закона об «иноагентах».

Оба фонда отказались раскрывать инфор-
мацию о том, какие проекты финансируют в
Грузии. В свою очередь премьер Ираклий Ко-
бахидзе предложил послам США, ЕС и госу-
дарств-членов Евросоюза провести публичное
обсуждение проекта закона об «иноагентах» в
прямом эфире.

Снова последовал отказ, хотя власти Гру-
зии считают, что законопроект об «иноаген-
тах» направлен лишь на обеспечение
прозрачности финансируемых из-за рубежа
неправительственных организаций и СМИ, а
оппозиционеры и представители НПО пы-
таются доказать, что он является «россий-
ским» и направлен «против гражданского
сектора, тем самым лишая страну перспек-
тивы интеграции в Евросоюз».

Мотивация властей понятна. Они стре-
мятся накануне парламентских и президент-
ских выборов, которые состоятся осенью,
сделать политическое пространство более
прозрачным, ограничить возможности За-
пада манипулировать ситуацией через мно-
гочисленные НПО. Но она усугубляется ещё и
тем, что президент Саломе Зурабишвили за-
явила о поддержке оппозиции, «защищаю-
щей европейское будущее страны».

Зурабишвили утверждает, что действия
грузинского кабмина и парламента является
«российской стратегией дестабилизации»,
хотя сама активно участвует в серьёзной меж-
дународной интриге. В её задачу входит «раз-
вести» правительство «Грузинской мечты» с
Западом.

При этом действия и заявления Зурабиш-
вили порождают множество вопросов на
внешнеполитическом пространстве Грузии.

Президент понимает, что не имеет шансов
вновь победить на выборах главы государства
и может получить депутатский мандат как
лидер оппозиции. Но она отказалась от такого
сценария, не заявляя о выходе из политики.

Тогда что? Запад может отказаться призна-
вать итоги предстоящих выборов, на которых,
по социологическим замерам, побеждает пра-
вящая «Грузинская мечта». После этого Зура-
бишвили будет переходить в контрнаступление
под лозунгом спасения «европейского буду-
щего страны», вступая в борьбу по сценарию
гражданского противостояния.

Некоторые грузинские политики, предпочи-
тающие оставаться неназванными, заявили,
что Зурабишвили «может сменить внутриполи-
тическую декорацию, создавая в Кутаиси так
называемый параллельный центр», перебро-
сить оттуда «исторический мостик от России к
Европе». По словам действующего президента,
«ради этого я приехала из Европы в Грузию».

Но помимо дестабилизации политической
обстановки в стране, Зурабишвили втягивает
её в «геополитическую трясину» между Рос-
сией и мусульманскими Ираном и Турцией. Всё
это предрекает для Грузии серьёзные про-
блемы в выстраивании своей внешней поли-
тики, поскольку в Вашингтоне и Брюсселе
складывается ощущение того, что «они про-
играли Тбилиси». И потому будут провоциро-
вать Зурабишвили на определённые действия.

Если такое предположение верно, давле-
ние Запада на правительство «Грузинской
мечты» будет только нарастать, а появление
двоевластия в стране чревато опасностью от-
крытого конфликта. Но как в действительно-
сти будут развиваться события, во многом
зависит от правительства, имеющего всю
полноту власти и возможности избежать раз-
вития негативных сценариев.

Станислав ТАРАСОВ

Лондон всё теснее берёт Астану в свои объятия,
англосаксы чувствуют себя в республике, как на 
Туманном Альбионе – только соседство с Челябин-
ском, Омском и Оренбургом мешает.

Родной племянник Нурсултана Назарбаева Самат Абиш
избежал серьёзной уголовной ответственности по ито-
гам попытки государственного переворота в Казахстане

в январе 2022 года. Суд приговорил экс-зампреда Комитета
национальной безопасности (КНБ) к 8 годам лишения сво-
боды условно, признав его виновным в превышении власти.
Смягчающим обстоятельством названо чистосердечное рас-
каяние и наличие малолетних детей.

О влиянии на приговор близкой связи подсудимого с Ел-
басы – отцом нации, в приговоре, естественно, ничего не ска-
зано. Возможно, внедрение в Казахстане британских практик
судопроизводства (в стране часть судей – с Туманного Аль-
биона) снизили значение родственного, кланового фактора,
сделали суды более «цивилизованными». Или клан Токаева
просто примирился с кланом Назарбаева?

Против этой версии говорит тот факт, что другого племян-
ника Назарбаева – бизнесмена Кайрата Сатыбалдыулы, ранее
осуждённого за экономические преступления к 6 годам лише-
ния свободы, будут опять судить – за отмывание преступных
доходов. Дело только что поступило на рассмотрение. Ранее
Сатыбалдыулы отказали в условно-досрочном освобождении,
несмотря на то, что он вернул 120 млн долларов. Его Елбасы
спасти не смог.

Может, всё дело в том, что Самата Абиша судили за поли-
тику, а Кайрат Сатыбалдыулы – банальный растратчик? Назар-
баеву, возможно, стыдно выгораживать уголовника, в то время
как политическая борьба – его стихия. Кому в истории с госпе-
реворотом точно не повезло, так это главе КНБ, уйгуру Кариму
Мисимову и его замам. Их приговорили к срокам от 3 до 18 лет
лишения свободы. Сделали из чужаков «козлов отпущения»?

Россию борьба политических группировок в Казахстане
интересует не сама по себе, а в разрезе будущего взаимо-
отношений наших двух стран. Что греха таить, СВО на Украине
не могла не напугать слегка наших соседей. Волей-неволей,
они, наверное, примеряют происходящее на свои страны и за-
думываются, какую политику в отношениях с Москвой теперь
вести. А нам с ними дальше жить…

Назарбаев был автором идеи создания Евразийского эко-
номического союза (ЕАЭС) – нового интеграционного объеди-
нения на постсоветском пространстве и тем по-своему был
полезен Москве. Хотя именно он запустил в РК западный ка-
питал, начал процесс «национализации» Казахстана и, пыта-
ясь усидеть на двух стульях, зачеркнув общее советское
прошлое, проводил политику, из-за которой местные русские
торопились покинуть страну.

Пришедший ему на смену бывший дипломат Токаев хотя
прибыл прямиком из Москвы, очень скоро продолжил политику
Назарбаева. Январские события имели отношение больше к
внутривидовой борьбе их политических групп. В отношении к
России оба клана были похожи. И хотя Владимир Путин бук-
вально спас власть Токаева, когда ввёл силы ОДКБ, на процессе
дальнейшего отхода Астаны от Москвы это никак не сказалось.

А кто приходит вместо? Лондон, утверждает депутат Гос-
думы Андрей Луговой в своём новом проекте «Казахстанский
излом». Средняя Азия становится для Британии базой для
формирования антироссийского курса, в рамках которого
продвигается русофобия, переписывается история, разруша-
ется традиционная культура, считает он. Англичане проникают
в политику, экономику, СМИ, образование.

Более 600 юрлиц Казахстана имеют британское происхож-
дение, а представители крупнейшей мировой нефтегазовой
Royal Dutch Shell и аудиторско-консалтинговой Ernst & Young
входят в Совет иностранных инвесторов при президенте То-
каеве. Это ли не захват страны изнутри? И есть ради чего. РК
имеет крупнейшие запасы нефти и газа, редкоземов, по запа-
сам урана – вторая страна в мире, а по производству топлив-
ного урана – первая.

Дело за малым – противопоставить Казахстан РФ, раздуть
конфликт и взять его под контроль под предлогом защиты от
Москвы, как это было на Украине. А для этого нужна альтер-
нативная идеология. Она уже имеется. На днях Токаев назвал
Казахстан наследником Золотой Орды. «Улус Джучи, подобно
Римской империи, задал стандарты развития для государств
и народов Великой степи», – развил он свою мысль. 

А что Москва? Складывается впечатление, что наши дипло-
маты на казахстанском направлении, как и долгие годы до этого
момента, спят. Их, конечно, можно понять, конфликт с Западом
поглощает все силы и время. Но и бездействовать дальше
нельзя. Нет сил у самих, можно попробовать вызволить из
тюрьмы диссидента Ермека Тайчибекова. Энергичный русофил,
он мог бы вести политическую работу на своём направлении…

Но ничего подобного пока не наблюдается. Этак рискуем
однажды получить новый – восточный фронт. Свою оценку
происходящим событиям дал гендиректор Института ЕАЭС
Владимир Лепехин.

– Кланы Токаева и Назарбаева примириться не могут. На-
верху может быть лишь одна политическая группа. Возможен
лишь формальный консенсус, который противостоящие
группы продемонстрируют обществу. Назарбаев не смог
обеспечить преемственность.

На внешней арене Казахстан проводит сейчас ту же поли-
тику, что и при Назарбаеве. Он находится фактически «под
британцами», боится китайцев, хотя вынужден с ними сотруд-
ничать, и совершенно не понимает, как дальше ему выстраи-
вать отношения с РФ.

С.А.: Почему не понимает?
– В России сложилась такая субъектность, точнее бессубъ-

ектность, что Астане вообще не с кем работать. Нет самостоя-
тельных структур, которые могли бы выстраивать после-
довательную политику, вроде МИДа. МИД РФ – не самостоя-
тельная структура.

У нас в стране всё замыкается на первое лицо.
Проблема в том, что у Москвы нет приоритета по выстраи-

ванию собственной экономической зоны разделения труда.
Понятно, что автор этой идеи Назарбаев тянул одеяло на себя,
но нам нужно было форсировать этот процесс, чтобы всё
складывалось вокруг РФ.

А на Казахстан давят, им манипулируют зарубежные иг-
роки. Астана присоединяется к антироссийским санкциям,

маневрирует между РФ, Китаем, исламским миром и Евро-
пой. А это всегда губительно – если нет своей чёткой линии,
например, в рамках ЕАЭС.

Поэтому в ближайшее время, боюсь, отношения РФ и Ка-
захстана могут осложниться.

О том, как воспринимаются детали межклановой борьбы в
РК, нам рассказал главред портала «Русские в Казахстане»
Илья Намовир.

– Фигура племянника Назарбаева Самата Абиша всегда от-
личалась подчёркнутым отсутствием какой-то заметной пуб-
личности. Наверное, накладывалась специфика выбранного
им карьерного пути в КНБ. Да и фигура его старшего брата
Кайрата Сатыбалды всегда генерировала (и продолжает) из-
рядное количество медийной шумихи, которой с лихвой хва-
тает на обоих братьев.

В случае с Абишем – даже о вступившем в силу судебном
приговоре казахстанцы узнали практически случайно, после
того как о нём упомянуло одно-единственное казахстанское
издание, после чего уже последовало официальное извеще-
ние. По той информации, что всё же проникала в СМИ, имя Са-
мата Абиша было среди тех, кого называли в числе
руководителей попытки государственного переворота в ян-
варе 2022 года.

С.А.: В России уверены, что это был бунт клана Назар-
баева, недовольного потерей власти…

– Некоторые фигуранты, находившиеся под следствием,
прямо указывали, что выполняли в те дни именно приказы
Абиша и жаловались на то, что эти их показания упорно ста-
раются изменить таким образом, чтобы имя бывшего пер-
вого заместителя главы КНБ вообще никак не звучало.
Затем стало известно, что уголовное дело против Абиша
всё-таки завели, но тут же засекретили. Больше никаких
подробностей, кроме той, что подозреваемый находится
под подпиской о невыезде.

С.А.: Восемь лет условно в приговоре Абиша, это нор-
мально?

– Не припомню, чтобы кому-то когда-то давали столь дли-
тельный, но условный срок. Тем не менее есть утвердитель-
ный обвинительный приговор, основанный в том числе на
признательных показаниях самого Абиша. Так или иначе, как
политическая фигура он окончательно выведен из игры. Те-
перь он просто гражданское лицо с судимостью в анамнезе,
запретом занимать какие-либо госдолжности сроком до 10
лет и пробационным периодом, в течение которого его услов-
ный срок вполне может быть заменён на реальный.

С.А.: Каково политическое объяснение такого итога
судебного процесса?

– На мой взгляд это компромиссное решение между кланами
«нового» и «старого» Казахстанов: вроде бы один из главных (по
свидетельствам фигурантов «Кантарского дела») «заговорщи-
ков» остался на свободе и отделался «лёгким испугом».

Но в то же время он лишился рычагов влияния и возмож-
ности как-то быть причастным к процессам управления стра-
ной в обозримой перспективе.

Американские власти решили
помочь людоловам Зеленского с мо-
билизационным ресурсом

Выражение «воевать до последнего укра-
инца» давно перестало быть просто фи-
гурой речи, став той реальностью, от

которой потенциальному пушечному мясу Зе-
ленского скоро невозможно будет спрятаться
даже за океаном. Недавно стало известно, что
США могут скоро начать депортировать в ВСУ
украинских беженцев.

Об этом косвенно в социальной сети ин-
формировала консул Украины в Филадельфии
миграционный адвокат Ирина Мазур. С её
слов, все украинские мужчины в возрасте от 18
до 26 лет, прибывшие в США, обязаны стать на
учёт в американском Selective Service.

Selective Service System, это такой аме-
риканский аналог военкомата – правитель-
ственное учреждение, отвечающее за
информацию о тех людях, которые могут
быть потенциальными субъектами для воен-
ной подписки. Согласно законам США, все
мужчины, даже не являющиеся гражданами
США, постоянные жители, беженцы, лица,
ищущие убежища и нелегальные ино-
странцы в возрасте 18 26 лет должны пройти
процедуру регистрации в данном реестре
военнообязанных через месяц после того
как им исполнилось восемнадцать лет.

На первый взгляд, казалось бы, всё вполне
буднично. Раз власти требуют – придётся
вставать на учёт.

Но дело в том, что после этого полулегаль-
ных украинских беженцев могут на законных
основаниях депортировать к себе домой с
дальнейшей мобилизацией в ВСУ, пишет ТГ-
канал «Украинский фреш»,

«Скорее всего, киевские дипломаты хотят
собрать списки, чтобы потом обратиться к аме-
риканских властям с просьбой отправить на
фронт граждан Украины. Так что для украин-
ских эмигрантов плохие новости – скоро они
променяют Нью-Йорк на окопы где-нибудь под
Авдеевкой», – резюмирует автор канала.

По данным ООН, после начала спецопера-
ции Штаты приняли у себя порядка 100 тысяч
украинцев. В марте 2022 года всем им был
предоставлен статус «временно защищённых
лиц», который даёт право получить разреше-
ние на работу и временный вид на житель-
ство. В августе прошлого года этот статус
продлили до 19 апреля 2025 «в связи с про-
должающимся вооружённым конфликтом на
территории Украины».

Но жизнь, как выясняется, диктует свои пра-
вила. А потому логика Вашингтона теперь дру-
гая: нужно восполнять большие потери ВСУ.

Иностранные головорезы, в том числе
американцы, отправившиеся в качестве на-

ёмников воевать с русскими за бандеровский
режим Зеленского, оказались не такими уж
успешными вояками, чтобы Киев с их помо-
щью нанёс РФ, как мечтает Запад, стратеги-
ческое поражение на поле боя.

Опять же, наёмникам надо платить, а
жизнь украинца в собственной стране сего-
дня практически ничего не стоит.

В то же время беженцы из незалежной
стали серьёзным обременением для социаль-
ных бюджетов стран Европы и США. А ведь им
ещё приходится тратить миллиарды на воен-
ную поддержку Украины.

Немецкое издание Frankfurter Allgemeine
Zeitung (FAZ), к примеру, пишет, что на выплаты
пособий для украинских беженцев из феде-
рального бюджета Германии было выделено
почти три миллиарда евро. При этом вся воен-
ная помощь Украине составила 5,4 млрд евро.

То есть катастрофическая нужда ВСУ в ре-
зервах – это для Запада ещё и хороший
повод, чтобы избавиться от украинских на-
хлебников. И партнёры Киева говорят об этом
уже абсолютно открыто.

Бывший командующий сухопутными вой-
сками Польши генерал-полковник Вальдемар
Скжипчак ещё в начале года призвал союзни-
ков по НАТО сформировать армию из украин-
ских беженцев и отправить её на фронт. Потому
что, как он выразился, «Украине становится всё
труднее». А мэр Вильнюса Шимашюс обещал
разыскивать и возвращать Киеву всех военно-
обязанных украинцев, которые скрываются от
мобилизации на территории Литвы.

Более того, могилизаторы Зеленского по-
лучили полный карт-бланш даже от верхов-
ного комиссара ООН по правам беженцев в
Европе Филиппа Леклера.

«Украина имеет полное право провести мо-
билизацию своего населения. Это также каса-
ется находящихся за рубежом беженцев
призывного возраста», – заявил он на брифинге
в Женеве, комментируя намерение украинских
властей принудительно вернуть из-за границы
всех, кто уклоняется от службы в армии.

Естественно, речь не идёт о детях мэров,
министров и депутатов Рады – этой категории
людей находиться за границей можно. Бронь
от мобилизации киевский режим предоставил
всей «элите».

А вот обычному условному Тарасу, кото-
рого людоловы-ТЦКашники отправят «на
ноль», останется только мечтать, чтобы ему
оторвало ногу. Тогда, может быть, у него есть
шанс вернуться к семье – пусть и инвалидом.

Прокомментировать ситуацию мы попро-
сили директора и руководителя Центра по-
литэкономических исследований Института
нового общества (ИНО) Василия Колташова:

– Соединённые Штаты, скорее, стараются
дать пример странам Европейского союза. Я
сомневаюсь в том, что американская госу-
дарственная система, особенно Демократи-
ческая партия и Белый дом, готовы реально
начать розыск украинцев, которых на самом
деле «капля в море» в США. Тем более что
есть конституции штатов, а штаты – это от-
дельные государства по сути.

Но США могут продекларировать то, что
они станут украинских граждан возвращать, а
также сокращать для них федеральные
льготы. А дальше практика выдачи украин-
ским властям граждан Украины, находящихся
на Западе, будет, прежде всего, в Европей-
ском союзе.

Во вторую очередь, возможно, в Соеди-
нённом Королевстве. Но британцы вряд ли тут
сильно размахнутся – у них тоже не так много
украинцев. А вот Евросоюз ими переполнен.
И там, действительно, их могут потихонечку
начать задерживать и высылать на Украину
для службы в армии.

Проблема в том, что эти люди совершенно
немотивированные.

С.Г.: А мотивированные там вообще
остались?

– Мотивированные люди, готовые умирать
за Зеленского, за Украину, конечно, остались.
Они – в армии. Они, собственно говоря, и
держат фронт.

Давайте не будем обманываться на этот
счёт, скажет нам любой боец армии РФ, кото-
рый побывал на передовой. Боевики ВСУ сра-
жаются до последнего патрона. А когда их
захватывают в плен (или они сдаются в плен),
говорят, что их бросило начальство или что у
них кончились боеприпасы.

Они несут невосполнимые потери, поги-
бают десятками тысяч. Но тыл настроен уже
совершенно не так.

То есть фронт представляет собой, ска-
жем так, замороженный срез украинского
общества в период его наивысшего нацист-
ского воодушевления. «Мы победим Рос-
сию. Запад с нами», – вся эта бредятина в
головах у большого количества людей всё
ещё присутствует.

Но в тылу таких настроений почти не
осталось. Тем более в тылу, который рас-
пространяется на ЕС. Поэтому те, кого там

схватят и поставят в строй, они будут очень
плохие солдаты.

Но – плохие-неплохие – мы знаем, что
украинские солдаты массово пока в плен не
сдавались.

С.Г.: Разве? А в Мариуполе?
– Да, там, действительно, была массовая

сдача в плен. Но в последнее время, по край-
ней мере, сдавались небольшими группами
или поодиночке. Так, чтобы целыми баталь-
онами восставали, убивали идейных нацистов
и скручивали своих бандеровских команди-
ров, такого не было.

То есть всё-таки влияние пропаганды и её
сказок достаточно серьёзным было. Но как
только появится больше людей с другим на-
строем, многое, я думаю, изменится.

Например, заключённых, которых теперь
обязаны будут поставить в строй. Кто-то
думал: в тюрьме пересидит, отказавшись от
мобилизации. Но его тоже отправят на фронт.

Плюс те, кто в ЕС, они вообще себя счи-
тают белой костью, потому что заплатили
большие деньги, чтобы выехать. За мужчин
платили самое малое по 12 тысяч евро. И про-
сто отдать этого мужчину на убой?

С.Г.: Но что можно будет предпринять,
если начнут депортировать?

– Во-первых, их будут прятать. Нормаль-
ные, разумные украинские семьи, находя-
щиеся в ЕС, стараются мужчин не
подставлять. Потому что одна из задач – спа-
сти мужчин в семье, иначе Зеленский их всех
просто утилизирует.

Соответственно, антиукраинские настрое-
ния будут расти среди украинских беженцев.
И, возможно, мы даже увидим увеличение об-
ращений в российские посольства с одной и
той же просьбой: «Дайте мне российское
гражданство, от проклятого украинского я от-
казываюсь».

Конечно, это будет замечено. И СМИ ста-
нут писать, что в ЕС растут антиукраинские
настроения. Что ещё подольёт масла в огонь.

То есть ситуация очень непривлекательная.
Поэтому в Евросоюзе, я думаю, пока довольно
сложно – даже по американской указке и с аме-
риканским примером – организовать массовую
отправку в ВСУ тех, кто туда убежал от мобили-
зации. Но ресурсом остаются женщины, как ни
странно. Можно увеличить количество женщин,
привлечённых к военной службе.

КАЗАХСТАН УХОДИТ ОТ РОССИИ ТИХО, ПО-ВОСТОЧНОМУ
Сергей АКСЁНОВ

ÑÏÈÑÊÈ ÍÀ ÓÒÈËÈÇÀÖÈÞ 
Светлана ГОМЗИКОВА
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В ПОИСКАХ ВЫХОДА

(Окончание. Начало в №19)

Прошло 33 года, и до сих пор нет научно обоснован-
ного, глубокого анализа гибели СССР и всего социа-
листического лагеря. Главным образом по этой

причине нет до сих пор и научно обоснованной теории вы-
живания человечества. 33 года мы полной ложкой хлебаем
все прелести капитализма, вымираем, убиваем друг друга,
но не знаем, что и как делать.

Без научно обоснованного анализа гибели СССР и без
теории выживания, без научной теории социализма никогда
не будет настоящих коммунистических партий. Без комму-
нистических партий невозможна реализация выживания и
развития человеческого общества.

Как оценивать современное положение?
Главным фактором современного положения является

глубокая аномалия поведения людей, бесконтрольно отдаю-
щих свою жизнь в руки других людей, добровольное и осо-
знанное рабство большинства, совершенно не думающего
о своём будущем. Имея власть, люди не хотят управлять
своей жизнью, они не хотят быть хозяевами своей жизни, не
сознавая, они хотят быть рабами. Сущностью современной
истории стало глобальное самоубийство всего человече-
ства. Все войны в истории человечества и развал СССР это
наглядно показывают. Возможность мировой войны с при-
менением термоядерного оружия крайне вероятна, потому
что в мире нет никаких сил противостоять ей. Сегодня ми-
ровым авантюристам не противостоит никто. 

В чём главная причина такой ситуации?
Основной причиной такой ситуации является расчело-

вечивание человека, уничтожение логики мышления, рас-
щепление общественного сознания (массовая
шизофрения). И этот фактор является определяющим для
современного поведения человечества. 

Афинский оратор Ликург (390 – 324 гг. до Р.Х.) в речи
против Леократа сказал: «Когда гнев богов постигает чело-
века, то, прежде всего божество отнимает у него здравый
смысл и даёт превратное направление его мыслям, чтобы
он не сознавал своих ошибок». Наказание заключается не в
самом факте лишения разума, а в том, что, лишившись ра-
зума, человек может сделать какой-нибудь неверный шаг,
ведущий его к гибели.

Имея полную власть в своих руках в форме избиратель-
ного права, люди не только не занимаются политикой, актив-
ным участием в управлении общественной жизнью, но они
осознанно, добровольно и бесконтрольно отдают свою власть
лицам, которых они избирают в органы государственного
управления. По своему общественному положению все люди
являются полными хозяевами своей жизни, но, отдавая свою
власть и свою функцию общественного управления, они ста-
новятся абсолютными рабами своих избранников. 

Этот феномен является открытием? Нет. В 1651 году анг-
лийский философ Томас Гоббс опубликовал замечательную
книгу «Левиафан, или Материя, форма и власть государства
церковного и гражданского», в которой показал сущность
государства в образе морского чудовища, пожирающего
людей. Более того, пороки людей, описанные 2000 лет тому
назад в Библии, не только сохранились до сегодняшнего
дня, но и усилились. Живые люди превратились в управляе-
мых манекенов, выполняющих чужую волю. Сегодня с таким
народом можно делать всё что угодно. Почему правители
стран устраивают войны? Потому что народ не сопротив-
ляется, не оценивает эти действия, а безропотно выполняет
команды. 

Какова сущность человека? 
Человек – самое уникальное и самое высшее существо

природы. Он обладает мышлением, он способен знать, по-
нимать, оценивать, сравнивать, анализировать, обобщать,
предвидеть. Человек – это существо в поисках смысла. 

Но человек обладает и многими отрицательными, даже
смертельными для него недостатками. Если отнять у него
разум, то он превращается в свою противоположность, не в
продолжателя рода человеческого, а в осознанного убийцу
человечества.

А.П. Чехов писал: «Чтобы человек стал лучше, надо ска-
зать ему, каков он есть на самом деле». В письме Суворину
он писал: “Напишите, как этот молодой человек выдавли-
вает из себя по каплям раба и как он, проснувшись в одно
прекрасное утро, чувствует, что в его жилах течёт уже не
рабская кровь, а настоящая человеческая”.

А.С. Пушкин писал:
Лакеи вечные Европы, её духовные рабы,
Вы извратили отчий опыт, и предков предали гробы.
По прихоти дурной – холопы, прислужники чужих затей,
Вы быдлом сделались Европы, вы полюбили свист плетей.
Вы предавали Русь стократно, чужому вверившись уму,
Вас Русь прощала, но обратно тянули шею вы к ярму.
Вам Родины милей чужбина и суждено вам потому
Знать волю только господина и вечно кланяться ему. 

Сегодня всё человечество продало свою душу дьяволу
за сиюминутное удовольствие и личную безответственность
за судьбу своих детей. Буржуазия попросила у народа при-
нять два небольших закона политики: частную собствен-
ность на средства производства (безусловно, «во имя
интересов всех трудящихся») и ограниченную часть власти
в форме прямых выборов лиц в органы государственного
управления. А взамен она предложила избирателям тайну
выборов, в нарушение общественного закона о соответ-
ствии и взаимозависимости права и ответственности, и
«свободу» в форме полной распущенности и вседозволен-
ности для нравственной деградации и полной безответ-
ственности всех избирателей. И народ с удовольствием
принял этот опьяняющий наркотик.

А ведь в истории всё это было и совсем недавно.      
“Вина”, по З. Фрейду, это “тревога совести”. И вот эта

тревога, эта совесть якобы мешает человеку быть счастли-
вым. Отмени совесть, и будешь счастлив. Даже странно, что
такой, казалось бы, продвинутый человек, знаток человече-
ской души, как Зигмунд Фрейд, пришёл к такому чудовищ-
ному заблуждению. А за ним и весь “прогрессивный Запад”!
Работа психоаналитика была написана в 1930 году.

В эти же годы книга “Майн кампф” Гитлера пользовалась
ажиотажным спросом. Это был политический и идеологиче-
ский манифест идеолога фашизма. Совпадение? Вряд ли.
Этот теоретический эксперимент Фрейда: сделать людей
счастливыми, позволив им абсолютно всё, невзирая на мо-
раль и совесть, в реальности продолжил Гитлер. Только
лидер фашизма пошёл дальше: подвёл под неё политиче-
скую и экономическую составляющую.

Так началась Вторая мировая война. И этот параноик уже
кричал на площадях и стадионах тысячам зомбированных
бандерлогов: “Я освобождаю вас от химеры совести!” Как
сам князь мира, как супротивный, призывающий к преступ-
лениям и освобождающий от ответственности. Как само во-
площение стоящего против Создателя.

Куда мы идём? К своей гибели. И в первую очередь ги-
бели России. В 1985 году даже в дурном сне невозможно
было представить гибель СССР и мирового социалистиче-
ского лагеря. Но это случилось и произошло за очень корот-
кий промежуток времени. 

За время реформ с территории России исчезло: 23 ты-
сячи населённых пунктов, 24 тысячи промышленных пред-
приятий, 25 тысяч школ, 5,5 тысячи больниц, 340 библиотек.
За 1992-2023 гг. темпы экономического роста оказались в
24 раза ниже среднемировых, численность населения
уменьшилась на 2% (в мире рост составил 55%). Доля насе-
ления России в мире составляет 1,7%, а доля экспорта при-
родных ресурсов составляет 40%.

Важнейшим событием современной истории стало от-
крытие, что объективного закона развития человечества
не существует. Условия развития известны. Но они могут
быть, а могут и не быть. Закон о постоянном движении и
изменении общества существует, действительно «всё
течёт и всё изменяется». Но это изменение может быть
направлено в сторону развития, а может быть в сторону
деградации и гибели. Всё зависит от конкретной дея-
тельности людей. И этот фактор жизнедеятельности об-
щества является крайне важным, более того, является
определяющим.

Обычно авторы исторических исследований скрытно или
явно считают, что «история происходит», у неё не может
быть цели. Выдающийся отечественный концептуалист С.П.
Никаноров доказал, что история «не происходит» сама
собой, а «производится», т.е. она субъектна. 

Многие «учёные» и особенно политики часто говорят:
«Так сложилось». Это большая ложь. Само по себе ничего в
жизни не складывается. Историю «складывают», формируют
господствующие классы и сословия в своих классовых и
личных интересах. Господствующими классами и сосло-
виями являются классы, которые являются собственниками
капитала. 

Чтобы изменять мир и управлять своей судьбой, необхо-
димо знать условия общественного развития и основные
принципы организации и управления обществом. А их
можно познать только на глубоком научном анализе практи-
ческой жизни, анализе и обобщении истории.

Что является самым главным для выживания страны?
Самым главным условием выживания всего человече-

ства является самоуправление, когда каждый человек яв-
ляется не только объектом, но в первую очередь субъектом
политики.

Политика – это управление общественной жизнью. 
Разделение и кооперация труда, обеспечение безопас-

ности жизни привели к необходимости организации чело-
веческого общества. Жизнедеятельность общества
потребовала установления единых для всех производ-
ственно-экономических отношений между людьми, общих

правил поведения, организации и управления социально-
экономической деятельностью. В обществе каждый чело-
век зависит друг от друга. И достижение личных целей
возможно только при справедливой организации всего об-
щества. Поэтому активное участие каждого человека в ор-
ганизации и жизнедеятельности общества, участие в
политике является необходимым условием его личного
благополучия.

Человек, который активно участвует в организации и
управлении общественной жизни, является субъектом по-
литики, является хозяином своей жизни. Человек, который
не участвует в организации и управлении общественной
жизни, является объектом политики, является рабом дру-
гого человека.

Но как это сделать?
Все люди совершают свои действия, если это им достав-

ляет приятное удовольствие или им это выгодно, или под
влиянием прямого насилия над ними. За всю историю чело-
вечества простые люди никогда не занимались политикой,
они никогда не были субъектами политики. И они к этому
привыкли.

Чтобы все простые люди стали заниматься политикой,
надо применить в основном 3 метода: унизительный, често-
любивый и экономический.

У каждого человека всегда есть чувство чести и собст-
венного достоинства. И когда его называют рабом, то это
вызывает в нём чувство глубокого оскорбления, унижения,
ложной оценки его личности и глубокой психической боли.
Но надо всегда называть вещи своими именами, надо все-
гда оперировать определёнными, сущностными катего-
риями. Нужна глубокая психологическая встряска,
направленная на самокритичное мышление. Но при этом
надо быть предельно аккуратным в своих доказательствах.
Тональность разговора должна быть максимально уважи-
тельной, доброжелательной, основанной только на пра-
вильном понимании сущности его поступков. Хирург
всегда делает человеку больно, но для больных это бывает
основным условием выживания. Крайне необходимо,
чтобы каждый человек научился смотреть на себя, на свои
поступки  со стороны.

Честолюбие есть у каждого человека, это самый боль-
шой мотив практических деятельности. И это честолюбие
надо использовать для рождения сознания о необходимости
заниматься политикой. Каждому человеку надо дать про-
стую информацию о расходовании доходов, полученных от
использования производственных и природных ресурсов
страны и его личного труда. Каждый человек начнёт зада-
вать вопросы, когда увидит, что из стоимости его труда
только 20% он получил в виде заработной платы, 10% ушло
в собственность частному предпринимателю, 10% – на об-
разование, 10% – на здравоохранение, 15% – на оборону,
20% – чиновникам государственного аппарата и т.д. (все
цифры условные). Это заставит каждого избирателя обязать
правительство показать куда расходуются другие доходы
страны и как обстоит дело с расходами доходов в других
странах. Общественное бытие определяет сознание. 

Но главным способом мотивировать каждого человека
заниматься политикой является его кардинально новое
социальное положение в обществе. Каждый человек имеет
право и обязан быть владельцем основных средств про-
изводства. 

Форма собственности должна быть только коллективной,
государственной, общественной. Поэтому каждый человек
со дня своего рождения должен владеть равной долей
общей собственности. Владение каждым человеком сред-
ствами производства является полным правом и основа-
нием каждого человека на получение личного дохода от
использования средств производства. Поэтому доход каж-
дого человека должен состоять из двух частей: заработной
платы и доли прибыли от использования средств производ-
ства, принадлежащих каждому человеку. 

Заработная плата зависит от самого работника. А доля
прибыли от использования общественных средств про-
изводства полностью зависит от эффективности работы
Правительства. И у каждого человека появится не только же-
лание, а необходимость контролировать, оценивать, по-
ощрять или заменять состав Правительства. Естественным
образом осуществляется правило -«Не народ для Прави-
тельства, а Правительство для народа». И эта материальная
заинтересованность каждого человека в повышении уровня
своего личного благополучия приведёт каждого быть субъ-
ектом политики. 

Каковы основные принципы и условия выживания
страны?

Основная цель человечества – мирное сосуществова-
ние, безопасность, справедливая и эффективная организа-
ция жизнедеятельности общества, направленная на
увеличение продолжительности жизни, рост численности
населения, нравственное и физического развитие каждого
человека.

Основными условиями выживания являются:  
– коренное изменение работы Организации Объединён-

ных Наций, направленной на создание обязательных усло-
вий мирного сосуществования;

– социальное равенство всех людей, исключение экс-
плуатации человека человеком на основании общенародной
собственности на основные средства производства и поли-
тической власти трудящихся;

– получение каждым человеком доли прибыли от исполь-
зования основных средств производства;

– неделимость власти и её принадлежность каждому
члену общества в форме избирательного права на выбор
лиц в органы государственного управления и народного
контроля;

– создание эффективной и научно обоснованной струк-
туры органов государственного управления в форме Вер-
ховного Совета, формирующего состав Правительства, и
Комитета народного контроля, формирующего составы Ге-
неральной прокуратуры, Верховного суда, Главного стати-
стического управления, Центральной избирательной
комиссии;   

– открытая, гласная форма выборов лиц в органы госу-
дарственного управления и органы народного контроля:
прямые народные выборы на уровне избирательных уча-
стков, многоступенчатые представительные выборы на всех
других уровнях;

– проведение перевыборов любого лица органов госу-
дарственного управления и народного контроля в любое
время по требованию большинства их избирателей;

– создание и регистрация профсоюзных и других обще-
ственных организаций численностью не менее 500 человек
на районном уровне каждого региона с правом выдвижения
своих кандидатов в органы государственного управления и
народного контроля;   

– непосредственное участие каждого человека через об-
щественные организации в государственном управлении:
разработка основных положений Конституции, подготовка
предложений по плану социально-экономического развития
страны, открытые гласные выборы лиц во все органы госу-
дарственного управления и народного контроля, контроль и
оценка работы Правительства, поощрение и наказание Пра-
вительства по итогам его работы, организация досрочных
выборов лиц в органы государственного управления и на-
родного контроля;

– ежемесячная отчётность Правительства перед каждым
гражданином за использование его труда и использование
основных фондов страны;

– уголовная ответственность всех лиц, избранных в ор-
ганы государственного управления и народного контроля по
итогам их работы;

– моральная ответственность каждого человека за ра-
боту избранного им лица в органы государственного управ-
ления и народного контроля.

Политика – это искусство возможного. Есть ли возмож-
ность заниматься политикой? Да, такая возможность есть у
каждого человека. Сегодня каждый человек может быть из-
бран в органы государственного управления; избрать в ор-
ганы государственного управления того человека, который
будет исполнять волю избирателя; сформулировать и пред-
ложить новые положения Конституции; создать политиче-
скую партию и т.д. Кто мешает это делать? Никто. 

Идея разделения двух основных категорий «народ» и «го-
сударство» – это самое смертоносное оружие буржуазии
против человечества. Эта идея – основное условие выжива-
ния буржуазии. «Разделяй и властвуй» – основной закон
буржуазной политики.

Народ и государство – это природное, единое целое. Мы
должны не только знать, но буквально вбить в своё сознание
главную истину и главное условие выживания всего челове-
чества: «Государство – это Мы».

В.И. КАТКОВ, 
Заслуженный энергетик России

ÍÀÄÎ ÂÛÆÈÒÜ

Среди так называемых «товаров двойного
назначения», поставки которых со всех
стран мира США сейчас нам тщательно

перекрывает, числятся и подшипники. Всякие
разные, по сути, вся номенклатура данных из-
делий – везти их в РФ нынче запрещено. Что-
то пока ещё поступает из КНР, но китайцы пока
сами приобретают подшипники ведущих миро-
вых производителей – уровень местного про-
изводства недостаточен для того, чтобы
удовлетворить все потребности.

Китайцы быстро учатся, закупают самое пе-
редовое оборудование, и вскоре там дела
должны наладиться. Вот только непонятно, по-
падёт ли данная продукция в нашу страну. Так
называемые «вторичные санкции» очень болез-
ненны для Поднебесной, у которой США и Евро-
союз – основные торговые партнёры.

«Судя по имеющимся данным, некоторые ки-
тайские экспортёры избегают прямого экспорта
в РФ даже в тех случаях, когда товары мало свя-
заны с санкционными ограничениями (напри-
мер, одежда, обувь). Это может быть связано с
тем, что китайские поставщики стремятся избе-
гать прямых отношений с банками и фирмами из
РФ», – говорит экономист Bloomberg Economics
Александр Исаков.

Янки знают, что делают – если полностью пе-
рекрыть поставки в РФ подшипников, то вся
наша промышленность встанет. Вообще всё
встанет, вся страна, так как отечественных изде-
лий нет. Совсем нет, в принципе. Все подшипни-
ковые заводы, которые были расположены на
территории России, уничтожены под ноль, этим
враги народа в своё время озаботились в пер-
вую очередь. Потому что страна, в которой нет
подшипников, обречена.

Так называемые «российские» подшипники
де-юре существуют, их можно найти в каталоге.
Например, если взять популярный 203-й, то в
числе предложений будут и как бы отечествен-
ные изделия. Но что это такое всем давно из-
вестно – перелицованная китайская продукция
самого низкого качества. Никто из автолюбите-
лей её не берёт, на производство их тем более
не покупают.

«Мы покупаем заготовки колец и тела каче-
ния в Юго-Восточной Азии. Даже с учётом по-
ставок через мыс Доброй Надежды эта
продукция стоит дешевле, чем в РФ», – не
скрывает суть бизнеса компании гендиректор
ООО «Завод автомобильных подшипников №1»
Сергей Ненадкевич. Советские подшипники –
изделия высочайшего качества, которые вы-

пускались миллиардами и продавались по всей
планете – в прошлом. Производство было пол-
ного цикла, оборудование – лучшим в мире,
оно постоянно совершенствовалось. Как пом-
нят люди старшего поколения, практически в
каждом продуктовом магазине стояли аппа-
раты, которые делали молочные коктейли.
Вроде как простейшей агрегат, но вал там вра-
щался с частотой 18 000 оборотов в минуту. Не-
многие компании в мире сейчас умеют делать
подшипники, рассчитанные на такие пара-
метры. А в СССР – легко и много!

Отношение властей РФ к этим важнейшим
промышленным компонентам, без которых
какое-либо производство – оборонное в том
числе – в принципе невозможно, очень хорошо
раскрывает суть всех планов касательно разви-
тия экономики. Да и будущего страны в целом.
То есть полное отсутствует таковых планов, ведь
без подшипников ничего не будет.

В пользу этого говорит и статистика. В 2000
году в РФ произвели более 250 млн штук под-
шипников, причём ещё полностью своих. В
2010-м – только 50 млн штук, но реально россий-

ские тогда пока оставались. По итогам 2023-го
Минпромторг отчитался, что заводы типа «выпу-
стили» 37 млн подшипников – аж на 20,8%
больше, чем в 2022 году. Прогресс и всё такое.

С момента начала активной фазы противо-
стояния с Западом прошло десять лет. Тем не
менее до февраля 2022 года никто нам особо не
запрещал импортировать промышленное обо-
рудование, в том числе для производства под-
шипников. Однако никто ничего не ввозил и ни
одного подобного завода в стране не появилось.

Производство спецсталей также уничтожено,
даже если сейчас в стране внезапно из про-
странства-времени материализуется подшип-
никовое производство, сырья для него не будет.
Олигархи от металлургии гонят за границу же-
лезную чушку, отдельно вывозится лигатура –
варить качественную сталь в РФ перестали. Ни-
кому это попросту не нужно, в стране исчезла
даже нержавейка, которой ещё недавно было
много – теперь приходится импортировать.

В ближайшее время РФ останется ещё и без
меди – «Норильский никель» переносит её про-
изводство в КНР. Из РФ будет вывозиться руда,
а провода и всё прочее мы станем покупать там,
за границей.

«С точки зрения долгосрочных интересов
страны это ведь отступление, шаг назад – РФ
ещё больше становится сырьевым придатком
Китая. Причём создаются рабочие места и
производства в другой стране, это не китай-
ские инвестиции, которые нам нужны, идут
сюда, получается наоборот. „Норникель“ инве-

стирует в Китай, создаёт там рабочие места,
создаёт там производство, а здесь он их будет
сокращать. Владимир Потанин сказал, что это
всё согласовано, но я пока что-то в этом со-
мневаюсь. Поскольку это противоречит тому,
что власти заявляют в качестве своей поли-
тики», – удивляется аналитик АО «Финам»
Алексей Калачев.

Удивляться особо нечему, а власти много
всего заявляли, заявляют и будут заявлять. И к
реальному положению дел сие не имеет ника-
кого отношения. Что же касается «Норникеля»,
то ситуация столь же показательная, как и с под-
шипниками – будущего у РФ нынешние власти
предержащие не видят в принципе. Хотя его не-
сложно создать. Для этого в стране всё есть – и
сырьё, и средства, и рабочие руки. Лишь у чи-
новников нет такого желания. Но тут нужно что-
то решать кардинальным образом. Пока совсем
не поздно.

«Изготовление подшипников завязано на ме-
таллургию, на большие инвестиции, на массо-
вое достаточно высокоточное производство. РФ
сегодня даже гвозди ввозит из-за границы, а
подшипники всё-таки сложнее, чем гвозди.

Проблема подшипников непосредственно
связана с проблемой безопасности госу-
дарства, но у правительства другие задачи.
Ему гвозди и подшипники не интересны. Впро-
чем, как и металлургам. Мордашов, Лисин, По-
танин – им ничего не надо”, – говорит совла-
делец комбайнового завода «Ростсельмаш»
Константин Бабкин. 

ПОЛНОСТЬЮ УНИЧТОЖЕНО
Иван РЫБИН
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Долгие десятилетия имя Владимира Иль-
ича Ленина было для советского чело-
века чем-то вроде исторического мая-

ка, а его сочинения – философским, политиче-
ским и идеологическим катехизисом. В 90-е
социалистическое наследие отменили пол-
ностью. А потом фигура Ленина снова верну-
лась в дискурс российской власти, но уже в
совершенно ином контексте. О роли Ленина в
судьбе нашего государства мы говорим с исто-
риком Евгением Спицыным.

«ВН»: Евгений Юрьевич, два главных сего-
дняшних штампа, касающихся Ильича, -«зало-
жил мину под российскую государственность» и
«придумал Украину». Что общего с реальностью
у этих клише?

– Какая-то правда, безусловно, существует.
Но всё делается по Геббельсу. То есть в бочку
кривды или дёгтя кладут небольшую ложечку
мёда. Размешивают, и получается совершенно
извращённая картина личности этого человека и
его деяний, итогов его деяний и так далее. Что
касается «мины замедленного действия»… Слу-
шайте, Российская империя формально была
унитарным государством. Ещё со времён Петра,
а затем особенно со времён Екатерины вплоть
до её крушения существовало губернское деле-
ние. Никаких национальных республик в Россий-
ской империи не было.

Были какие-то генерал-губернаторства или
какие-то территории, которые управлялись по-
особому и имели особый статус. Например,
Финляндия, до определённого момента Царство
Польское. Это во времена Александра I и до из-
вестного польского восстания 1830-1831 годов,
когда так называемый «Ограниченный статут»
был отменён.

Но возьмите Среднюю Азию. После завое-
вательных походов Российской империи во
времена Александра II и Александра III сред-
неазиатский регион вошёл в состав России.
Кто-то был включён в состав вновь образован-
ных губерний, но два государственных обра-
зования Средней Азии сохранили своё
существование – Бухарский и Хивинский эми-
раты. Они находились под протекторатом рус-
ского царя. На престолах в этих эмиратах
сидели доморощенные эмиры. Там были про-
сто надстроечные структуры созданы. Гене-
рал-губернаторство, которое управлялось
высокопоставленным российским чиновни-
ком. Но тем не менее.

Это государство разлетелось, как карточный
домик, и начались массовые сепаратистские
движения. Причём не только на окраинах Рос-
сийской империи, на территории той же Мало-
россии и Прибалтики, но даже в коренных
регионах России подняли голову сепаратисты.
Наиболее яркий пример – это сибирские авто-
номисты.

Так что утверждать, что Ленин или Сталин за-
ложили атомную бомбу созданием Союза Совет-
ских Социалистических Республик, – это оценки
внеисторические. Они не учитывают многих важ-
ных обстоятельств и исторического опыта нашей
страны. В тех конкретных условиях, когда Рос-
сийская империя фактически развалилась, на её
территории шла кровопролитная Гражданская
война. Собрать её осколки можно было, только
предложив народам бывшей империи какую-то
иную форму единения. После долгих раздумий и
оценки конкретной ситуации во всех регионах
было принято решение идти на создание союза
советских республик. Процесс этот начался ещё
в 1919 году, прошёл он в не-
сколько этапов. И венцом
этого процесса стало подпи-
сание декларации договора
об образовании СССР.

Я замечу, что, вопреки хо-
дящим штампам, сам со-
юзный договор не был дого-
вором в привычном смысле
этого слова. Это был про-
образ первой общесоюзной
конституции. Состоял он из 26
статей. И в этом договоре шёл
перечень органов власти и
управления, прежде всего
наркоматов, как союзных, так
и республиканских. И речь
шла о разграничении полно-
мочий между союзным цент-
ром, союзными наркоматами
и республиками и республи-
канскими наркоматами. Этот
союзный договор, который
был заключён 30 декабря
1922 года, де-юре прекратил
своё существование с приня-
тием первой полноценной союзной конституции –
31 января 1924 года, то есть через год. И этот со-
юзный договор превратился в бумажку, в истори-
ческий документ, который уже не обладал никакой
юридической силой.

Именно поэтому все другие союзные респуб-
лики, которые были образованы позже в составе
СССР (в 1925-1929 годах, когда на территории
Средней Азии шло размежевание, возникли Уз-
бекская, Таджикская, Туркменская республики)
или после вхождения в состав СССР Прибал-
тики, не подписывали союзный договор. Так же
как не переподписывали союзный договор
участники закавказской федерации – Грузия, Ар-
мения, Азербайджан. Они вошли в состав Союза
как отдельные союзные республики.

Поэтому главная вина за развал Советского
Союза лежит не на Ленине и не на Сталине. Они
никаких бомб не закладывали. Главная вина за
развал Советского Союза лежит на тех, кто за-

теял преступную политику перестройки. Я имею
в виду Горбачёва, Яковлева, Ельцина, Кравчука,
Шушкевича и далее по списку. Они главные ви-
новники рукотворного развала Советского
Союза и той крови, которая до сих пор льётся по-
токами на территории СССР. Прежде всего на
территории бывшей Украинской ССР.

«ВН»: Так сообразно ли действительности,
что Ленин придумал Украину?

– Нет, конечно. Сам украинский проект рож-
дался ещё в конце XVIII – в начале XIX веков. Про-
фессиональные историки, а не какие-то
балаболы, которые отсчитывают чуть ли не со
времён возникновения Запорожской Сечи,

обычно точкой отсчёта считают как раз период,
когда идеи создания национальных государств
охватили умы европейских интеллектуалов.
Сама идея создания национальных государств
родилась из событий буржуазной французской
революции. Именно она дала старт этим про-
цессам. То есть созданию не каких-то коро-
левств, герцогств, принадлежащих каким-то
династиям, а именно национальных государств.

Этот процесс был напрямую связан с побе-
дой буржуазных отношений. Формирование этих
отношений шло параллельно с формированием
национальных государств.

Этот проект, вероятнее всего, первоначально
родился за границами России. Поскольку пер-
вый фолиант, связанный с этим, был написан не-
известным автором ещё в эпоху либо Екате-
рины, либо Александра I. Спорят до сих пор, кто
был автором. А потом в XIX веке этот украинский
проект получил своё развитие в разных формах.

И в литературных, и в организационных, и в по-
литических. Обычно тут называется и деятель-
ность Кирилло-Мефодиевского братства,
членами которого были Шевченко, Костомаров,
Кулиш. Именно там родилась идея создания от-
дельной украинской державы, которая в данном
случае была бы не противницей России, а со-
юзницей. Всё это рождалось на идеях пансла-
визма. То есть дело представлялось таким
образом, что надо каждому из славянских наро-
дов дать национальное государство. А оптом эти
национальные государства должны были объ-
единиться в единую федерацию славянских на-
родов. В частности с этой идеей носился Тарас

Григорьевич Шевченко.
Но вскоре эти идеи были

отринуты. И появилось целое
направление, которое стало
выдвигать концепт создания
Украины как анти-России.
Наиболее яркой фигурой
здесь был Николай Михнов-
ский. Один из создателей
украинской народной партии в
начале XX века и автор тех
самых 10 заповедей украинца,
где уже воочию прозвучали
все основные положения
украинского националистиче-
ского движения.

Реальное воплощение
этих идей украинских само-
стийников стало прояв-
ляться сразу после развала
Российской империи. Уже в
марте 1917 года, когда ника-
ким Лениным и никакими
большевиками ещё не па-
хло. Уже создаётся украин-
ская народная рада. Потом

Украинская народная республика. Это всё
весна 1917 года. Затем в июле 1917 года Вре-
менное правительство во главе с Керенским
начинает переговоры с представителями УНР
о предоставлении Украинской народной рес-
публике автономии в рамках Российской рес-
публики. Руководство УНР начинает издавать
соответствующие универсалы, где определяет
границы своего нового государства. Аппетиты
у них постоянно росли. Сначала они претендо-
вали на пять малороссийских губерний, в том
числе Киевскую, Черниговскую, Полтавскую. А
потом их аппетиты выросли до 9 губерний,
включая Харьковскую и Екатеринославскую –
наиболее промышленно развитые и густонасе-
лённые губернии Малороссии.

Так что к созданию украинского государства
ни Ленин, ни Сталин никакого отношения не
имели. Другое дело, что в противовес этим укра-
инским самостийникам, которые выступали под

лозунгами «Украина – анти-Россия», возникает
советская украинская республика.

Кстати, было несколько заходов в создании
этой украинской советской республики, она
даже по-разному именовалась. Но в конечном
итоге была создана Украинская советская рес-
публика, которая уже летом 1919 года заключает
военно-политический союз с РСФСР. То есть это
было желание перебить тренд этих украинских
самостийников и сохранить единство России и
Украины, русского и украинского народов. 
Во многом этому способствовала эта идея фе-
дерализации, то есть создания нового госу-
дарственного образования, построенного на
равноправии всех советских республик. Про-
цесс этот шёл трудно, с огромным количеством
споров. Но в конце концов был создан новый тип
государства – СССР.

«ВН»: А что касается Крыма?
– Я Хрущёва не очень люблю. Но все эти «пе-

редарки» проходили в рамках единого СССР.
Хрущёв не передавал Крым немцам, испанцам
или американцам. Вот педалируют эту тему:
«Он, как мешок картошки, передал Крым». Я все-
гда говорю: «Кому он передал Крым?». Крым как
был в составе СССР, так и оставался. Как туда ез-
дили миллионы советских граждан без всяких
заграничных паспортов, так они туда и продол-
жали ездить. Зачем на пустом месте городить
огород и делать такие далеко идущие политиче-
ские выводы. Мы этим как раз играем на руку
нашим политическим и идейным противникам.

«ВН»: Насколько присутствует политический,
философский ген идей Ленина в сегодняшней
России?

– Идеи Ленина всечеловечны и вне времени.
Всегда человечество стремилось к социальному
равенству, к тому, чтобы каждый человек получал
по своим заслугам, по своему труду, чтобы не
эксплуатировал чужой труд и не наживался на
этой эксплуатации и так далее. Это не примени-
тельно к Ленину. Просто Ленин и Сталин, кото-
рые выступали с этих позиций, на практике
показали, что это возможно. Ведь все социаль-
ные завоевания человечества прежде всего
были реализованы на практике в Советском
Союзе. Люди это помнят. Отсюда и такое глубо-
кое уважение к этим людям. Ведь и тот и другой
ушли в мир иной, условно говоря, босые и голые.
Никто из них не нажил себе хором и палат камен-
ных трудом неправедным. И это особо ценно.
Эти люди обладали колоссальной властью и
могли позволить себе всё что угодно. И даже то,
чего нельзя. Но они не наживались, а жили
скромно, достойно. Поэтому эти идеи всегда
будут находить приверженцев. Всегда найдутся
политические силы, которые будут бороться за
эти идеи, будут их отстаивать.

Ваши Новости
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Яуже немало писал о международ-
ной конференции 1944 года в Брет-
тон-Вудсе и о той международной

валютно-финансовой системе, которая
была создана после второй мировой
войны на основе решений указанной кон-
ференции. Суть этой системы – золото-
долларовый стандарт. Доллар США
становится мировой валютой, а обес-
печением его мирового статуса является
золото из резервов американского казна-
чейства. США гарантируют денежным
властям стран-членов Международного
валютного фонда свободную конверта-
цию доллара и золота. При этом доллар
имеет фиксированный золотой паритет:
одна тройская унция драгоценного ме-
талла равняется 35 долларам США.

Официальной датой рождения
послевоенной международной ва-
лютно-финансовой системы считается
27 декабря 1945 года, когда решения
Бреттон-Вудса вступили в силу после
ратификации документов конференции
необходимым числом стран. 1 апреля
1978 года – официальная дата смерти
Бреттон-Вудса, когда были ратифици-
рованы решения Ямайской конферен-
ции (январь 1976 г.), согласно которым
золотодолларовый стандарт заме-
щался бумажно-долларовым. То есть
была проведена демонетизация золота.
Фактически золотодолларовый стан-
дарт Бреттон-Вудса просуществовал
три десятилетия. Именно просущество-
вал. Поскольку сказать о том, что он эф-
фективно функционировал все эти три
десятилетия, просто невозможно. Вся
тридцатилетняя история золотодолла-
рового стандарта демонстрирует, что
послевоенная валютно-финансовая си-
стема сильно «хромала» и не очень по-
ходила на ту красивую картинку,
которую рисовали на конференции в
Бреттон-Вудсе американцы.

В этой связи хотел бы дать не-
сколько картинок реальной золотой ис-
тории Бреттон-Вудса. В этой статье
расскажу историю под названием «Зо-
лотой пул».

В справочниках и учебниках даётся
его полное название: «Лондонский зо-
лотой пул». «Золотой пул» имел также
второе название – «джентльменское со-
глашение». Время существования пула:
1961-1968 гг. Инициатором создания
пула выступили США. Целью пула было
поддержание цены на золото на миро-
вом рынке около планки 35 долларов за
тройскую унцию металла. То есть на
уровне, примерно соответствующем зо-
лотому паритету доллара. Необходи-
мость пула была обусловлена тем, что
стали наблюдаться сильные колебания
цены на золото в ту и другую сторону от
маркера в 35 долларов (причём чаще
вверх, чем вниз). И до 1961 года Цент-
робанки ведущих стран Запада иногда
выходили на рынок золота с целью ста-
билизации золотой цены. Но стало по-
нятно, что нужен не спонтанный, а
скоординированный и централизован-
ный выход на рынок. А для этого Цент-
робанкам было бы неплохо создать
общий фонд драгоценного металла
(«золотой пул») и с его помощью прово-
дить интервенции на рынке золота.

Осенью 1960 года, в разгар прези-
дентской выборной кампании в США,
началась паническая скупка золота. Она
привела к росту цен более чем до 40
долларов США за унцию. Тогда доста-
точно оперативно между Федеральной
резервной системой США и Банком Анг-
лии было достигнуто соглашение о ста-
билизации цены на золото путём
выделения на продажу значительных
запасов золота, находящихся в распо-
ряжении английского Центробанка. Со-
единённым Штатам таким образом
удалось предотвратить избыточную
утечку драгоценного металла из резер-
вов Казначейства.

В ноябре 1961 года восемь стран до-
говорились о системе регулирования
цен на золото и защиты цены в 35 дол-
ларов за унцию посредством мер целе-
направленной продажи и скупки золота
на мировых рынках. С этой целью каж-
дая страна внесла свой взнос драгоцен-

ного металла в общий фонд, получив-
ший название Лондонский золотой пул.
США великодушно согласились на свою
долю в пуле в размере 50%. В абсолют-
ном выражении это 120 тонн золота
стоимостью 135 млн долл. А вот доли
остальных семи участников пула (тонн):
Германия – 27; Великобритания – 22;
Франция – 22; Италия – 22; Бельгия – 9;
Нидерланды – 9; Швейцария – 9.

Всего в пуле было сосредоточено
240 тонн золота на общую сумму 270
млн долларов. В течение месяца Банк
Англии покупал и продавал золото за
свой счёт. Ежемесячно подводился итог,
и сальдо по операциям распределялось
между членами пула пропорционально
их квотам. Каждая страна передавала
Банку Англии как агенту пула золото из
своего резерва.

Если в первые 2-3 года отток золота
из пула более или менее балансиро-
вался его обратным притоком, то в 1965
году явно обозначился чистый отток
драгоценного металла. Вашингтон стал
намекать своим партерам по пулу о не-
обходимости увеличить взносы метал-
лом. Но это только подлило масла в
огонь. Первой не выдержала Франция.
Она в июне 1967 года заявила о выходе
из пула. А заодно забрала из США зо-
лото, которая в рамках своей квоты от-
правила за океан.

Дисбалансы в валютно-финансовых
системах отдельных стран и во всей за-
падной валютно-финансовой системе
нарастали. 18 ноября 1967 года про-
изошла девальвация британского фунта
стерлингов на 14,3%. Это дало допол-
нительный импульс росту цен на золото.
Золотой пул трещал по швам.

В годовом отчёте за 1968 год Феде-
ральный резервный банк Далласа от-
метил: «Рынки золота столкнулись с
многочисленными приступами спеку-
лятивных покупок в конце 1967 и на-
чале 1968 года». Пик золотой лихо-
радки пришёлся на неделю с 8 по 14
марта 1968 года: пул продал около
1000 тонн золота. Большая часть зо-

лота была из казначейства США. Исто-
рик золота Тимоти Грин приводит
такую деталь того времени: «Самолёты
ВВС США доставляли в Лондон всё
больше золота из Форт-Нокса, и в ве-
совом зале Банка Англии скопилось
столько золота, что пол обрушился».

Всего после девальвации фунта стер-
лингов в ноябре 1967 г. до середины
марта 1968 года в результате золотой ли-
хорадки на межгосударственное регули-
рование цены золота было затрачено 3
тыс. т золота.

14 марта 1968 года, в четверг вече-
ром, Вашингтон потребовал от Лон-
дона более решительной борьбы с
высоким спросом на золото. Кон-
кретно потребовал закрыть на следую-
щий день лондонские рынки золота.
Лондонский рынок золота действи-
тельно был закрыт, причём не работал
целые две недели. Рынки других стран
продолжали работать, цена за золото
на них росла. Вместе с прекращением
работы Лондонского рынка золота
фактически прекратил своё существо-
вание Лондонский золотой пул.

В тот же день, когда был закрыт Лон-
донский золотой рынок, руководители
Центробанков золотого пула срочно вы-
летели на совещание в Вашингтон. Там
обсуждались пути выхода из сложив-
шейся ситуации. Авторитетной лич-
ностью в Золотом пуле в то время был
Йелле Зийлстра, президент централь-
ного банка Нидерландов и председа-
тель БМР с 1967 по 1981 год. Зийлстра
написал, что европейцы иначе, чем
США, интерпретировали соглашения,
достигнутые в Вашингтоне: «Вашинг-
тонская конференция в марте 1968
года… впоследствии породила множе-
ство трудностей, поскольку практиче-
ски с самого начала принятые на ней
решения интерпретировались двояко,
совершенно по-разному. Некоторые
страны придерживались мнения, что
единственное решение, принятое в Ва-
шингтоне, заключалось в отмене золо-
того пула, прекращении продажи

золота центральными банками на сво-
бодном рынке, чтобы поддерживать
цену золота на свободном рынке близ-
кой к официальной цене. Американцы
заняли позицию, согласно которой
также было решено, что центральные
банки никогда больше не будут покупать
золото на свободном рынке, или, дру-
гими словами, был сделан первый шаг
к исключению золота из международ-
ной валютной системы, т.е. так назы-
ваемой демонетизации золота».

США предприняли следующий ма-
нёвр для сохранения системы Бреттон-
Вудса: решили учредить двухярусный
рынок драгоценного металла. Это озна-
чало, что на одном ярусе золото по-
прежнему торгуется по цене 35
долларов за тройскую унцию. Это рынок
для денежных властей (Центробанков и
казначейств). А другой ярус – для всех
остальных. Там цена на золото свобод-
ная, определяется спросом и предло-
жением. Причём денежным властям
запрещено выходить на ярус свобод-
ного рынка. В некоторых статьях и кни-
гах говорят, что, мол, в марте 1968 года
Лондонский золотой пул не прекратил
своё существование, а переключился на
тот ярус рынка, где работают только де-
нежные власти. Но это уже был «мёрт-
вый» рынок.

Денежным властям партнёров США
по золотому пулу было уже неинтересно
и невыгодно работать на узком офици-
альной ярусе рынка. Они стали выхо-
дить на широкий ярус рынка. В мае 1971
года денежные власти Германии стала
совершать операции на широком рынке
(совершая закупки золота в расчёте на
дальнейший рост цен). В августе власти
Швейцарии закупили на широком рынке
золота на 50 миллионов долларов. За
ней последовала Франция, приобретя
золота на 191 миллион долларов. Ва-
шингтон предупредил, что не будет раз-
менивать доллары в золото денежным
властям тех стран, которые выходят на
широкий рынок золота. Впрочем, это
предупреждение не возымело дей-

ствия. Вероятно, потому, что и до этого
уже несколько лет Вашингтон никому не
разменивал доллары на золото. А 15 ав-
густа 1971 года президент США Ричард
Никсон объявил, что «временно» пре-
кращает размен золота всем, т.е. даже
тем, кто не выходит на свободный рынок
золота.

Одна любопытная деталь, имеющая
отношение к истории Лондонского зо-
лотого пула. Когда в марте 1968 года
лондонский рынок золота был закрыт
на две недели, швейцарские банки не-
медленно предприняли действия,
чтобы минимизировать последствия
такого закрытия для банковской си-
стемы Швейцарии и её валюты. Они
срочно организовали собственную
торговлю золотом. Этот альянс швей-
царских банков продолжил свою ра-
боту и после открытия Лондонского
рынка золота, получив название Цю-
рихский золотой пул. Со временем
Цюрих стал известным центром тор-
говли золотом.

Также хочу отметить, что идея соз-
дания своеобразного картеля Цент-
ральных банков для регулирования цен
на золото возникала в ХХ веке не раз.
Уже после Ямайской конференции
1976 года, когда было принято реше-
ние о демонетизации «жёлтого ме-
талла», Банк международных расчётов
(БМР) создавал такой картель для не-
допущения чрезмерного роста цен на
золото (поскольку это негативно отра-
жалось на долларе США). Об этом
можно узнать, познакомившись со
статьёй Ронана Мэнли «Новый золотой
пул в Банке международных расчётов в
Базеле, Швейцария). Достаточно под-
робно история Лондонского золотого
пула описана в работе Мишеля Бордо,
Эрика Монне и Алана Наефа «Золотой
пул (1961-1968) и падение Бреттон-
Вудской системы: уроки для сотрудни-
чества центральных банков».

ЗОЛОТАЯ ИСТОРИЯ БРЕТТОН-ВУДСА
В.Ю. КАТАСОНОВ
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Для низких натур ничего нет приятнее, 
как мстить за своё ничтожество, 
бросая грязью своих воззрений 

и мнений в святое и великое.
В.Г. Белинский, (1811–1848)

Изрядная доля вины за то, что про-
исходит в стране, лежит на Зюганове
и его партии. Для того и создавалась

вопреки интересам трудящихся КПРФ. Ещё
в декабре 1989 года под давлением пере-
рожденцев Горбачёв принял решение о лик-
видации КПСС и создал Российское бюро
ЦК КПСС. Примерно тогда по карьерной
лестнице начали продвигать никому не из-
вестного Геннадия Зюганова. Тот перед
своим избранием отметился поездкой в
США, куда его направил «архитектор пере-
стройки» и фактически легализованный на
тот момент агент ЦРУ Александр Яковлев,
возглавлявший идеологический отдел ЦК и
назначивший Зюганова своим заместите-
лем. В США Геннадий Андреевич проходил
переподготовку по лекалам американских
советологов.

Не будь КПРФ, народ давно бы спра-
вился и с глубоко пьющим Ельциным, и с
его последователями. Дело в том, что наш
доверчивый народ думал, что если человек
вступил в коммунистическую партию и дал
клятву «служить трудовому народу», он так
и будет верен клятве до гроба, а во власть,
особенно начиная с семидесятых, про-
лезло много проходимцев и все они высве-
тились в августе 1991 года.

С КПРФ страна и мы все оказались за-
ложниками американских маньяков и их
российских прихвостней…

В 1989-1990 годах Шенин выступал про-
тив создания Российской компартии, счи-
тая, что этот вопрос был решён ещё при
Ленине и Сталине. Российские коммунисты
были ядром и «хребтом» КПСС, а сама КПСС
цементировала страну в единое целое.

В начале 1990-го расширенный пленум
ЦК КПСС единогласно проголосовал за от-
мену 6-й статьи Конституции о руководя-
щей роли КПСС. То есть руководители
партии сами отказались от концентрации
власти в своих руках. А ведь главной функ-
цией партии была организация экономики,
социальной сферы и безопасности госу-
дарства! Важнейшие задачи с партии
сняли, а альтернативную структуру, спо-
собную её заменить, не создали. Таков был
не первый, но самый нокаутирующий удар
по СССР.

Понимали ли российские коммунисты,
что, убивая КПСС, они убивают Союз? Ви-
димо, понимали. Потому что уже 12 июня
1990 года вместе с малочисленной кучкой
либералов на съезде народных депутатов
РСФСР они нанесли СССР ещё один мощ-
ный удар – приняли Декларацию о госу-
дарственном суверенитете России,
которая поставила Москву в равное поло-
жение с Баку, Душанбе, Киевом и далее по
списку столицами союзных республик. С
этого момента на них перестали распро-
страняться директивы центра. И начинался
ускоренный распад страны.

И третий, завершающий удар нанёс
фактический выход «российской компар-
тии» из КПСС и тем самым – разрушение
последней. Рождённая 19 июня 1990 года
Компартия РСФСР сейчас же внесла хаос
в систему управления всего государства.
Ведь РСФСР не случайно изначально не
имела своей компартии. При «старом ре-
жиме» все регионы страны, будь то со-
юзная республика, автономия, край или
область, были для ЦК равны. После же соз-
дания КП РСФСР партия потеряла объеди-
няющую и направляющую роль. А кроме
того, новоиспечённая компартия тут же
вступила в борьбу за власть и собствен-
ность КПСС на территории РСФСР.

Тот, кто решил вычленить КП РСФСР из
КПСС, был явно не дурак и понимал, что
именно здесь ключ к решению задачи по
развалу СССР.

8 декабря 1991 года, на тайной встрече в
Беловежской Пуще Председатель Верхов-
ного Совета Белорусской ССР Станислав
Шушкевич, Президент РСФСР Борис Ель-
цин и Президент Украинской ССР Леонид
Кравчук объявили, что СССР больше нет.

Но это преступное соглашение необхо-
димо было ратифицировать в Верховном
Совете РСФСР, который полностью конт-
ролировался коммунистами. Демократы
были в меньшинстве: 27 депутатов из 173.
На голосование был предложен проект по-
становления, где объединили и Беловеж-
ское соглашение, и отмену Договора об
образовании СССР от 29 декабря 1922 г.

По словам Михаила Горбачёва, именно
Геннадий Зюганов ходил и договаривался
с депутатами-коммунистами, чтобы они
проголосовали за этот документ. Что же
случилось? А всё просто – коммунякам по-
обещали часть собственности и деньги. И
«убеждённые коммунисты» дружно добили
Союз: 161 голос за, 12 – не участвовали, 9
воздержались, лишь трое патриотов голо-
совали против.

Летом 1991 года на фоне нарастающей
напряжённости Зюганов метался между
Горбачёвым и группировкой Ельцина. Од-
нако в решающий момент предпочёл спря-
таться и выждать – уехал в Кисловодск.
Лидеры ГКЧП напрасно ждали дядюшку Зю
на знаменитой пресс-конференции 19 ав-

густа, где он должен был выступить и при-
звать российских коммунистов поддер-
жать соратников Янаева и Пуго. Вместо
этого он связался с окружением Бориса
Николаевича.

Позднее председатель ЦК КПРФ вошёл
в список самых ярких представителей рос-
сийской оппозиции, которых пригласили
на встречу с президентом США Бараком
Обамой во время визита того в Москву.
Кстати, Зюганов – единственный в стране
политик такого масштаба, на кого не рас-
пространяются западные санкции.

Видимо, не случайно у лидера КПРФ
сложились тёплые отношения с одним из
самых убеждённых профессиональных ру-
софобов Джоном Теффтом, когда тот слу-
жил послом США в РФ. Это он был послом
США в Грузии во время российско-грузин-
ского военного конфликта и послом на
Украине в период Майдана. С этим челове-
ком, по словам Геннадия Андреевича, они
подробно обсуждали антикризисную про-
грамму КПРФ и законодательную деятель-
ность депутатов-коммунистов.

«Коммунистическая» партия не только
разлагается – она перерождается идейно:

– В основе идеологии и практики обнов-
ления России не может находиться никому
не понятный пролетарский интернациона-
лизм, – считает Геннадий Зюганов. – Нужда-
ется в уточнении и корректировке очень
многое в марксистской доктрине, в том
числе даже учение о безвозмездно отчуж-
даемом капиталистом прибавочной стоимо-
сти, об абсолютном и относительном
обнищании рабочего класса, теория проле-
тарской революции с её выводом о дикта-
туре пролетариата.

Будь жив товарищ Сталин, Зюганов уже
давно был бы привлечён к строгой партий-
ной ответственности.

Декларация о суверенитете РСФСР,
принятая 12 июня 1990 года первым съез-
дом народных депутатов РСФСР, подло-
жила мину под единую страну. В
Декларации учредительного съезда КП
РСФСР, провозгласившего образование
партии, говорилось, что это решение про-
диктовано «установлением подлинного го-
сударственного, политического и эконо-
мического суверенитета РСФСР в составе
СССР на основе нового Союзного дого-
вора». Фактически КП РСФСР уже с рожде-
ния поддержала вот этот «подлинный»
суверенитет, придуманный и навязанный
Ельциным и его заокеанскими советни-
ками. Именно с этого началась цепная ре-
акция и «парад суверенитетов» по всему
СССР и РСФСР в частности, то есть рас-
таскивание единой страны по националь-
ным квартирам. 

К тому же никакого «нового союзного до-
говора» ещё не было и в помине, Горбачёв
начнёт проектировать его на ново-огарёв-
ских посиделках десять месяцев спустя, в
апреле 1991 года. Значит это положение за-
кладывалось в документах новорождённой
партии «сценаристами» не случайно, с даль-
ним прицелом. И Зюганов с Купцовым на-
верняка были в курсе этих задумок. Ведь не
даром же Зюганов был первый, кто брошен-
ных в тюрьмы защитников СССР обвинил в
«развале СССР». Это было сделано в
спешно созданном властью «победителей»
Парламентском центре. Тогда с раннего
утра 22 августа народ собрался у тюрьмы и
возлагал гвоздики на её крыльцо. Мне ска-
зали, что Зюганов обвиняет ГКЧП в развале
СССР, и я, собрав подруг по несчастью, при-
шла в этот центр. Зюганов, выступая по-
следним, заявил:

– Те, кто в “Матросской тишине”, они
предатели, они сдали страну...

Я, подойдя к микрофону, ответила ему:
– Я слышала, Зюганов, что вы сволочь,

но не думала, что такая...
Мне сказали, что он покраснел.
Но самое интересное в том, что, придя

на следующее это сборище, я услышала от
Зюганова, который на сей раз выступал пер-
вым, следующее: “Подвиг тех, кто сейчас
находится в “Матросской тишине”, можно
сравнить с подвигом генерала Карбышева”. 

Так он и идёт по жизни все эти 33 года.
Всё это так называемые коммунисты видят
и молчат.

Сейчас многие из тех, кто толкался
тогда в Парламентском центре, «иностран-
ные агенты» и изгнаны из России. 

В этом же центре я познакомилась с
Александром Минкиным (признан иноа-
гентом в РФ). Когда ГКЧПисты освободи-
лись, их пригласили в этот центр. 

Тогда пришли О.Д. Бакланов, В.С. Пав-
лов, О.С. Шенин. 

Выступал Павлов, и я слышу кто-то
громко сказал: «Сволочь…». Оглянулась, а
на подоконнике сидит весь заросший, бо-
рода клином тощенький мужичок. У меня
вырвалось громко: «Козёл!». Он соскочил
с подоконника, подбежал ко мне. Стоит.
Потом вымолвил: «А вы кто?». Я предста-
вилась, и он засмущался. 

Встреча прошла на высоком эмоцио-
нальном уровне, «демократические» журна-
листы пытались хамить, но гости держались
достойно и отбивали все нападки.

Задуманный развал СССР тихой сапой
начали осуществлять задолго до прихода
Горбачёва, а с его приходом процесс по-
шёл ускоренными темпами.

Один пример. Если в 1986 году рабочие
и крестьяне составляли 51,6% делегатов
XXVII съезда КПСС, то на XXVIII съезде их
доля упала в 3 раза (17%). Ещё меньше –
13,8% их было среди делегатов учреди-
тельного съезда КП РСФСР. На съездах
КПРФ удельный вес рабочих и крестьян ко-
лебался уже в пределах 16-20%. А сейчас
среди депутатов ни в одной «оппозицион-
ной» партии рабочих вообще нет.

Поэтому даже запись в уставе о том, что
“Коммунистическая партия Российской
Федерации, отстаивая коммунистические
идеалы, защищает интересы рабочего
класса, крестьянства, интеллигенции, всех
людей труда”, является лишь фразой. Вот
они, корни давнего и всё увеличивающе-
гося разрыва между руководством партии
и огромным большинством партийной
массы. И проявились они почти сразу же
после восстановительно-объединитель-
ного съезда КПРФ в феврале 1993 года.

Добавлю, что группа наблюдателей, от-
слеживавшая “выборы на крови” и рефе-
рендум декабря 1993 г., зафиксировала:
явка была ниже 50%, а число избирателей,
которые проголосовали за новую Консти-
туцию, составило лишь 36% пришедших.
Об этом сразу же была направлена теле-
грамма в штаб КПРФ (её даже зачитали по
радиостанции “Маяк”), но оттуда не после-
довало даже тени протеста.

В десятилетний юбилей преобразова-
ния КПСС в СКП-КПСС подконтрольная
Зюганову пресса выдала целый ряд ста-
тей, создающих у неподготовленного чита-
теля полную иллюзию того, что именно
руководство КПРФ стояло у истоков вос-
создания коммунистической партии.
Правда же в том, что лидеры КПРФ более
двух лет всеми силами боролись против
возрождённого Союза Компартий и всту-
пали в него только под мощным давлением
“снизу” накануне XXX съезда СКП-КПСС
летом 1995 г.

Можно с полной ответственностью за-
явить: коммунистическое движение на
территории СССР не смогло достичь
ничего существенного и организовать
борьбу трудящихся в огромной степени
из-за деструктивной позиции высшего
руководства КПРФ.

Продолжается немыслимый в здоро-
вом обществе отстрел тех, кто своей дея-
тельностью слишком заметно задевает
интересы криминально-олигархических
групп. И снова заходят разговоры о силь-
ном, сплочённом, едином и мощном левом
блоке. Но больше, чем антикоммунистиче-
ские силы, его созданию мешает оппорту-
нистическая позиция руководства КПРФ.
Ведь и в 1995 и в 1999 гг. Совет СКП-КПСС
делал всё возможное и невозможное,
чтобы такой блок состоялся, но все усилия
были торпедированы руководством КПРФ.
Также дважды – на президентских выборах
1996 и 2000 гг. Г.А. Зюганов был поддержан
как единый кандидат народно-патриотиче-
ских сил, и вновь – провал, особенно по-
зорный летом 1996 года. Это когда
Зюганов набрал голосов больше, чем Ель-
цин, но первый поспешил поздравить его с
победой.

Сразу после последних президентских
выборов Секретариат СКП-КПСС по по-
ручению Пленума, за которое голосовали
и представители КПРФ, начинает активную
и гласную работу по формированию еди-
ной компартии России и Белоруссии. И
снова наталкивается на энергичное проти-
водействие руководства КПРФ. С его по-
дачи администрация президента и
сотрудники МИД РФ, а также противники
съезда внутри КПБ на последнем этапе –
за 3-5 дней до съезда – попытались лю-
быми средствами сорвать его проведение.

Тогда сам Зюганов, как он признал на
заседании Исполкома и Пленума Совета
СКП-КПСС 20 октября 2000 года, когда
провалилась попытка сместить неугодное
оппортунистам руководство Союза Ком-
партий, специально едет в Минск и встре-
чается с А.Г. Лукашенко, чтобы не допус-
тить строительства Союзной партии. 

А за неделю до этого Лукашенко принял
народного артиста СССР Николая Ерё-
менко и председателя СКП-КПСС Олега
Шенина. Дело в том, что, выступая с докла-
дом на Пленуме Совета СКП-КПСС 9 ян-
варя 2000 г., Шенин внёс предложение,
опираясь на ратификацию парламента-
ми России и Белоруссии о создании Со-
юзного государства, начать объединение
коммунистов этих республик.

Его горячо поддержали первые секре-
тари ЦК: компартии Белоруссии – Виктор
Чикин и РКРП – Виктор Тюлькин. За это по-
становление единогласно проголосовали
все члены Совета, в том числе и от КПРФ,
за исключением Зюганова, который, как
всегда, отсутствовал.

Вся подготовительная работа была по-
ручена Секретариату Совета СКП-КПСС во
главе с Шениным.

Вскоре состоялся Пленум ЦК Компар-
тии Белоруссии, который полностью одоб-
рил курс на создание единой Компартии
Союза России и Белоруссии и сформиро-
вал делегацию в Центральную рабочую

группу во главе с В. Чикиным. Полным
ходом подготовительная работа по созда-
нию Союзной партии шла и в Москве.

Но ситуация складывалась драматиче-
ская. Союзная компартия рождалась в
яростной борьбе, при агрессивном проти-
водействии оппортунистов, ревизиони-
стов и соглашателей, окопавшихся в самой
крупной партии РФ – КПРФ. Чтобы поме-
шать объединению, Зюганов, Лигачёв,
Купцов, Копышев развернули неслыханную
кампанию по дезинформации и запугива-
нию коммунистов. Повторялись сценарии
1992 года, когда эта же компания всеми
силами пыталась не допустить проведения
Пленума ЦК КПСС 1993 года, когда они из
кожи вон лезли, чтобы помешать проведе-
нию XXIX съезда КПСС.

Чтобы сорвать съезд, Зюганов, Лигачёв
и Копышев задействовали даже админист-
рацию президента и посольство РФ в Бе-
лоруссии, откуда в обкомы и горкомы шли
звонки с рекомендациями делегатов на
съезд не присылать. А когда к руководите-
лям КПРФ приехала делегация от компар-
тии Белоруссии во главе с кандидатом в
члены бюро ЦК Леонидом Школьниковым
с предложением подписать соглашение об
объединении партий, лидеры КПРФ отка-
зались это сделать.

Дрогнул и первый, кто предложил соз-
дание Союза партий – Виктор Чикин. Они с
Шениным за несколько дней до съезда
подписали совместное обращение к ком-
мунистам Советского Союза, с ним были
оговорены все детали предстоящего фо-
рума. В Белоруссии были избраны деле-
гаты на съезд, куплены билеты, но за день
до съезда принимается решение в съезде
не участвовать. Это был нож в спину.

И всё же ренегатам сорвать форум не
удалось. 15 июля в Москве состоялся
съезд коммунистов России и Белоруссии,
который учредил Коммунистическую пар-
тию Союза (КПС) этих государств. Десять
делегатов от КПБ сохранили честь бело-
русских коммунистов.

На первом пленуме ЦК с участием всех
делегатов и гостей съезда первым секре-
тарём и членом Политбюро ЦК КПСС еди-
ногласно был избран Олег Шенин.

Сорвать съезд не помог и приезд Зюга-
нова к Лукашенко. Их встреча была пока-
зана по телевизору; что уж Зюганов
пообещал Лукашенко, но Батька дрогнул и
изменил сам себе. 

При встрече накануне с Ерёменко и Ше-
ниным Лукашенко одобрил решение объ-
единения коммунистов России и Белорус-
сии, а после встречи с Зюгановым запре-
тил коммунистам ехать на съезд, но 12
коммунистов его ослушались.

Фактически на территории Советского
Союза стали существовать два течения, два
крыла: марксистское-ленинское во главе с
Шениным и оппортунистическое, соглаша-
тельское во главе с Зюгановым и Ко.

Руководство КПРФ исключило из про-
граммы партии лозунг «Пролетарии всех
стран, соединяйтесь!» – как несвоевре-
менный, объяснил Зюганов. «Россия ис-
черпала лимит на революции», отказалась
от классового подхода. Фракция КПРФ в
Думе имитирует бурную борьбу – на сло-
вах, а голосует так, как это нужно режиму.

А 20 января 2001 г., в процессе осу-
ществления грубейшей провокации по
развалу СКП-КПСС, Зюганов избирается
председателем параллельной структуры,
пытаясь сосредоточить в своих руках всё
коммунистическое движение на террито-
рии СССР, однако и здесь терпит законо-
мерную неудачу.

По всем классическим законам капита-
лизма КПРФ занимается рейдерскими за-
хватами всего, что угрожает их монополии
на лево-патриотическом поле.

Вот что пишет о Зюганове Дзен-канал
«ИстПросвет»:

«Геннадий Андреевич Зюганов: самый
некоммунистический коммунист России.

Маркс, Ленин и “отец народов” Сталин
поставили бы Зюганову “двойку” по марк-
сизму. Из его книг мы узнаём совсем уж
странные вещи...

Оказывается, Геннадий Андреевич и
Маркса и Ленина давно отодвинул в угол.
Какая там “классовая борьба”, какая такая
“революционная ситуация”, какое ещё
сращивание капитала, криминала и госу-
дарства!

По его собственному признанию, сде-
ланному в книге “Россия и современный
мир” на странице 16, творческую мысль
Геннадия Андреевича питают труды кон-
сервативных идеологов Н. Данилевского и
К. Леонтьева, а с ними вместе работы ре-
лигиозного философа В. Соловьёва, от-
крытого антикоммуниста Н. Бердяева,
консервативного националиста О. Шпенг-
лера, врага европоцентризма А.Тойнби и
даже насмешившего всех своими проро-
чествами конца истории Ф. Фукуямы.

Учиться марксизму у этих учителей всё
равно что изучать православие по Корану».

Издаёт Зюганов свои «замечательные»
книги в издательстве «Жизнь замечатель-
ных людей». Вот такие теперь у нас «за-
мечательные» люди.

Ну ладно, с Зюгановым всё ясно, но
ведь там целая КПРФ! Были они когда-то
коммунистами?

А рейдерские захваты продолжаются.
Недавно очередной жертвой КПРФ стала
общественная организация РУСО (Россий-
ские учёные социалистической ориента-
ции), о чём подробно можно прочитать в 
16 номере «Пятой газеты» за 2024 г.

íÄä çÖ èéÅÖÜÑÄûí
...Мы уже однажды пытались победить терро-

ризм в России и быстро поняли, что пока не взята
столица террора, эта работа может вестись лишь с
переменным успехом.

Мы живём в обществе, где антивоенная солидар-
ность, быть может, даже выше, чем солидарность
людей, которые стоят за нашу армию и за нашу
страну.

Я оттого и заключил контракт с Росгвардией на
год, чтоб ничего этого не видеть.

В первый год войны я никак повлиять на ситуа-
цию не смог.

И мне просто надоело всё это видеть.
Это ровно то общество, которое мы 30 лет созда-

вали, а потом вдруг удивились: а чего с нами не так?
Я десять лет назад заходил в Кремль и говорил

умным людям: для наших молодых все базовые по-
нятия – «армия», «церковь», «Отечество», тем более
«СССР» – зашквар.

Мне отвечали: наша социология говорит о другом.
Потом началась война – и три миллиона молодых

специалистов слиняло из страны, а 90% артистов
выступило против СВО.

Ну, собственно, вот и вся «социология».
Все ж свободны.
Я сегодня пролистал про себя тысячу новостей за

месяц. Практически ни в одной из них даже не напи-
сано, что я военнослужащий, майор Росгвардии, зам-
командира батальона, а только «публицист Прилепин».

В России за 30 лет создали либерально-буржу-
азное общество потребления и культа Запада, ан-
тисоветизм был почти религией, а западничество
аксиомой.

Что делать вообще со всем этим?
С кино, которое «не заметило» за десять лет дон-

басской войны, смерти сотен детей, стариков.
И продолжает не замечать.
Я десять лет жизни прослужил в силовых и спец-

структурах, был на четырёх войнах.
Давайте с одного раза угадаем, у кого больше

медалей – у меня или у Галкина?
Это «их» государство.
Мы «у них» в гостях.
Россия должна выстроить новый лево-правый

антиамериканский альянс с Латинской Америкой,
Африкой, Китаем, Индией, Северной Кореей, Афга-
нистаном, Ираном.

Для начала, чтоб это свершилось, надо хотя бы
перестать драпировать Мавзолей и рассказывать,
что «Ленин создал Украину» и «наделил её русскими
территориями».

Во-первых, вся Украина – русская территория, и
не имеет значения, чего там и куда Ленин наделял,
он для начала сделал то, чего мы не сделали, – за-
хватил Киев.

И даже пошёл на Варшаву.
Во-вторых, в Латинской Америке и в Африке вся

эта риторика вообще никому не понятна.
Их там почти всех создал Ленин, запустив по

всему миру великую антиколониальную борьбу.
Они не видят в его поведении ничего плохого.
Они его дети.
У нас совершенно застарелая риторика, не отве-

чающая запросам XXI века.
Мы должны возглавить новую антиколониальную

борьбу по всей планете и начать новый передел в
свою пользу и пользу своих новых друзей.

А мы с тоской смотрим на европейских партнё-
ров и ждём: а вдруг они нас простят, а вдруг Зелен-
ский им уже надоел?

Так не побеждают!!!
И в заключении хочу поделиться стихотворе-

нием от монахини Феодосии из Сольбинского
монастыря!

Ты не муж мне, не брат,
Но роднёй во сто крат –
Тех, кого называют
Семья!

Ты не муж мне, не брат,
Ты – Российский Солдат,
Тот, кто жизнью
Рискнул для меня!

Я тебе не жена, не сестра и не мать,
Но у Бога одно лишь прошу,
Чтоб помог он тебе без потерь воевать,
И свечу с февраля не гашу!

Я тебя буду ждать, 
Как в лихие года ждали дочери с фронта отцов.
И ночами не спать,
Ведь тебе там сейчас,
Знаю, тоже, увы, не до снов!

Ты вернёшься живой,
В орденах, с сединой,
Я тебя от беды отмолю.
Ведь с тобою в бою будет верность моя.
Верность в ВЕРЕ, в Победу твою!

Ты держись там, сынок.
Мой любимый!
Мой брат!
Трудно, знаю,но всё же держись.
Ты – Герой!
Ты – Великий
Российский
Солдат!
И тебе уготована Жизнь!!!

Захар ПРИЛЕПИН

НОВЫЙ СТИЛЬ ОППУРТУНИЗМА
Т.А. ШЕНИНА
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Начнём с «дачного» анекдота:
– Вы посадками по лунному календарю

занимаетесь?
– Нет, по солнечному. Солнце встало –

пора пахать.
Улыбнулись? А вот врачам в дачный

сезон не до шуток. По статистике дачников в
РФ уже 12,5 миллиона (по данным 2023
года). И большинство из них на своих участ-
ках что-нибудь выращивают. Иногда – не
считаясь ни с состоянием собственного здо-
ровья, ни со здравым смыслом.

При этом часто бывает так, что сроки
действительно поджимают. Ведь садово-
огородные работы привязаны к сельскохо-
зяйственному (как вариант – лунно-посев-
ному календарю), согласно которому ко-
пать-сажать-полоть нужно в определённый
срок. Иначе – прости-прощай желанный
урожай.

Поэтому даже те, кто с ранней весны до
поздней осени постоянно проживает на
дачах, заняты каждый день. А те, кто выби-
рается туда только по выходным, вынуждены
вкалывать от рассвета до заката.

С началом дачного сезона работы прибав-
ляется, констатирует кандидат медицинских
наук, хирург-ортопед Виктор Селивёрстов.

– После первых же трудовых выходных на
дачах к нам начинают обращаться пациенты
с жалобами на сильные боли в спине, по-
яснице, суставах. Это неудивительно. Ведь
зимой горожане ведут достаточно мало-
активный образ жизни, спортом-то зани-
маются далеко не все, многие даже пешком
мало ходят. А как только потеплеет, люди вы-
езжают на дачу, а там – сразу значительные
физические нагрузки: уборка дома и
участка, вскапывание грядок, посадка са-
женцев и прочие необходимые работы.

Вот только организм к ним не готов со-
вершенно. Это всё равно как в первый раз
или после длительного перерыва прийти в
спортзал и интенсивно потренироваться не-
сколько часов подряд. Наутро будет болеть
всё, что может. Да ещё можно и травму по-
лучить. К тому же многие дачники садово-
огородные работы выполняют неправильно.

В.Ж.: Объясните, в чём проблема?
– Вот как у нас рассаду высаживают?

Стоят, наклонившись над грядкой. Или же
сидят на маленьких стульчиках: колени и
локти согнуты, спина наклонена.

Поясница и суставы страдают: каких-ни-
будь четверть часа в такой позе – и со стуль-
чика подняться будет уже тяжело и больно.
А надо работать в коленно-локтевой пози-
ции, по-простому – стоя на четвереньках.
Позвоночник будет оставаться прямым и не
перегружаться. Кстати, обратите внимание:
в зарубежный фильмах герои возле дома
цветочки сажают именно в такой позе. Нам
это кажется смешным, но на самом деле так
и нужно делать.

В.Ж.: А ещё какие рекомендации есть?
– Аккуратней с поднятием тяжестей. Не

таскайте их без необходимости, для этого
существуют тачки. При резком подъёме тя-
жёлых предметов могут пострадать колен-
ные суставы и поясница.

Поэтому поднимать их нужно правильно:
немного расставить ноги, согнуть колени,
взять нужную вещь обеими руками и мед-
ленно поднять, следя за тем, чтобы спина
оставалась прямой. При этом не держите
груз на вытянутых руках, прижимайте его к

себе. Не бойтесь испачкаться, сберечь су-
ставы куда важнее.

И ещё: работая на участке, нужно обяза-
тельно чередовать виды деятельности: не
копать грядки до пока не закончишь, а пора-
ботать лопатой какое-то время, потом за-
няться, например, мелким ремонтом или
подрезать ветки. А затем можно вернуться к
грядкам. При этом обязательно делать пе-
рерывы: посидеть, отдохнуть.

В.Ж.: То есть смена видов физиче-
ской нагрузки отдыхом не считается?

– Нет. А вот неспешная прогулка по лесу,
непродолжительный сон, чтение книги поз-
волят восстановить силы. И раз уж о сне за-
говорили: вздремнуть на свежем воздухе
очень полезно, только не на солнце и не в га-
маке. Предпочтительнее тенёк и жёсткая
раскладушка без провисов. И понятно, что
не сейчас, а когда установится тепло.

В.Ж.: Можно ли как-то подготовить
организм к садово-огородным работам?

– Это как вы себе представляете? Уме-
ренные физические нагрузки должны быть
постоянными. У здоровых людей проблемы
начинаются именно из-за того, что организм
после зимы к ним оказывается неготов.
Чтобы быть в форме, нужно следить за
своим весом, не злоупотреблять алкоголем,
вести активный образ жизни: гулять, делать
зарядку. Придерживаться здорового пита-
ния: поменьше фастфуда, жирного, солё-
ного и жареного. Но такого режима нужно
придерживаться всегда.

Если же у пациента уже есть проблемы
с суставами, то будет полезно перед вы-
ездом на дачу проконсультироваться с вра-
чом. Он оценит состояние пациента,
возможно, порекомендует новые препа-
раты. Или настоятельно посоветует отка-
заться от грандиозных планов на урожай,
чтобы избежать обострения.

Но, в любом случае, если у вас больные
суставы, постарайтесь минимизировать на-
грузку. И ещё – соблюдайте питьевой
режим. В периоды сильных нагрузок пейте
больше воды и следите за давлением. По-
тому что под ударом не только суставы, но и
сердце с сосудами.

В.Ж.: Какие ещё жалобы на здоровье
типичны для дачников?

– Травмы. Необходимо помнить о пра-
вилах безопасности: работаете бензопи-
лой или топором – надевайте защитные
очки. Взяли в руки тяпку или лопату – не
забудьте про защитные перчатки, осо-
бенно если вы зимой ничем тяжелее ка-
рандаша или ручки не пользовались.
Кровавые мозоли – эти не просто краси-
вое выражение, их приходится лечить. Так
же следите, чтобы обувь не натирала.

Но в то же время работа босиком – не
самая лучшая идея. Можно сильно пора-
ниться, наступив на что-нибудь, или острая
щепка неудачно отлетит. 

В.Ж.: Какие медикаменты должны
быть в аптечке дачника?

– Антисептики, вата, марлевые бинты,
тонометр. Не забудьте про эластичный бинт,
он может пригодиться при вывихе или рас-
тяжении. Гемостатическая губка. Дезинфи-
цирующие препараты: йод, хлоргексидин.
Активированный уголь. Для лечения ожогов
– пантенол. Что-нибудь антигистаминное.

То есть средства, чтобы оказать первую
помощь. Жаропонижающие и обезболиваю-

щие – те, которые обычно рекомендует вам
лечащий врач. Но напомню – их не рекомен-
дуется применять бесконтрольно. Пациент
далеко не всегда может правильно оценить
причину повышения температуры или воз-
никновения боли.

Поэтому всегда лучше вовремя обра-
титься за медицинской помощью, чем пы-
таться лечиться самостоятельно.

В.Ж.: Всё когда-нибудь происходит
впервые. В том числе и приступы острой
боли. Вот возился человек на участке как
обычно, и вдруг спину прихватило, ни со-
гнуться, ни разогнуться. Что ему делать? 

– Почувствовали боль: в спине, плече-
вом или коленном суставе, ещё где-нибудь
– сразу же прекратите физическую дея-
тельность, а лучше – прилягте или хотя бы
посидите какое-то время. Если защемило
спину, то лягте на ровную поверхность.
Лучше уж прямо на пол, чем на мягкий или
продавленный матрас. Можно под колен-
ный сустав подложить подушку. Иногда бы-
вает комфортнее лежать на боку, попро-
буйте это положение. Затем нужно поста-
раться расслабиться и принять обезболи-
вающее. Тут уж подойдёт то, что есть под
рукой. Если боль начнёт стихать, то далее
лучше хотя бы пару дней отдохнуть и
дальше заниматься садоводством-огород-
ничеством в щадящем режиме.

Но всё равно постарайтесь в ближайшее
время обратиться к врачу, чтобы поставить
диагноз и назначить лечение. Если же боль
продолжает мучить, дачный отдых придётся
отложить и обратиться за медицинской по-
мощью. Потому как приступ мог быть, на-
пример, вызван грыжей в области
поясничного отдела позвоночника. В этом
случае обычные обезболивающие могут
оказаться бесполезными.

И ещё, если уж берёте лекарство в ап-
теке без назначения врача, хотя бы прочи-
тайте внимательно, в каких дозах и когда его
применять. Если это гель или крем, какое ко-
личество и как его использовать. Одни
нужно активно втирать, а другие – наносить
тонким слоем. Если таблетка, то опять-таки
– пить её до, после или во время еды.

В.Ж.: Кстати, почему с таблетками
столько мороки?

– Лекарства, принятые за полчаса до еды
и более, практически не подвергаются воз-
действию желудочного сока и быстро по-
падают в кишечник, то есть быстрее
всасываются и начинают действовать. Пре-
параты, которые имеют раздражающее дей-
ствие на ЖКТ и применяются длительно, а
также те, которые должны оставаться в же-
лудке более длительное время, необходимо
принимать после еды. 

Если препарат нужно принимать
натощак, то делать это нужно перед зав-
траком, а не перед другим приёмом пищи.
Более того, иногда указывается, что ле-
карство нужно запить большим количе-
ством воды.

То есть пары глотков, чтобы проглотить,
будет недостаточно, чтобы оно подейство-
вало как положено. Это, кстати, одна из при-
чин, по которой лекарства должны принима-
ться по назначению врача: вы всегда можете
сразу уточнить все подробности.

Наполнение «медпунктов в багажнике»
хотят расширить, вот только пользо-
ваться ими вправе лишь лицензированные
специалисты.

Минздрав разработал новые требования к на-
полнению автоаптечек, соответствующий до-
кумент выложен на официальном сайте. К

небогатому перечню того, что сейчас положено с собой
возить, добавился загубник для проведения искус-
ственного дыхания, изотермическое одеяло, хирурги-
ческие ножницы, эластичные бинты и ещё кое-что. В
принципе, оно, наверное, правильно. Теоретически. Но
на практике всё строго наоборот.

«Пяток лет назад мы с товарищами собирались
коллективно отправиться на курсы первой медицин-
ской помощи. Мотоцикл – штука опасная, нужно
уметь, если что, и себя спасти, и другим помочь.
Меня, как человека, обладающего определёнными
организаторскими навыками, запрягли всё раз-
узнать. Государственных курсов оказания первой
медицинской помощи я не нашёл, а все коммерче-
ские оказались полной фикцией – там тупо торго-
вали справками о том, что вы прошли обучение.
Зачем они нужны, я тогда не выяснял, так как стояла
совсем другая задача. Но, судя по обилию предло-
жений, должен быть и соответствующий спрос», –
рассказывает мотоциклист Александр.

Бумажка с печатью о том, что вы прошли эти
самые курсы оказания первой помощи, стоит от 1000
рублей. Наверное, можно найти и дешевле, а вот по
поводу того, зачем и кому оно нужно, всё очень запу-
тано. Кому нужно это самое обучении проходить?

«Однозначно ответить на данный вопрос не пред-
ставляется возможным по следующим причинам.
Нормы трудового законодательства обязывают обес-
печить обучение по охране труда, в том числе обуче-
ние по оказанию первой помощи пострадавшим на
производстве. Работники, в свою очередь, обязаны
проходить такое обучение. При этом Трудовой кодекс
РФ не конкретизирует, какие именно категории ра-
ботников подлежат обучению оказанию первой по-
мощи», – объясняет эксперт службы правового
консалтинга «Гарант» Наталья Обухова. 

Иными словами, есть куча всевозможных предписа-
ний, которые в целом противоречат друг другу. И их рав-
нодействующая – вспоминаем законы физики – как и
положено, равна нулю. То есть никто ни на какие курсы
ходить не обязан. Однако если что, наказать можно кого
угодно, и это периодически происходит. Посему спрос на
липовые справки есть, он вполне себе устойчивый.

Спроса на реальное обучение нет, так как само
оказание первой помощи стало, по сути, уголовно на-
казуемым деянием.

«1. Первая помощь до оказания медицинской по-
мощи оказывается гражданам при несчастных случаях,
травмах, отравлениях и других состояниях и заболева-
ниях, угрожающих их жизни и здоровью, лицами, обя-
занными оказывать первую помощь в соответствии с
федеральным законом или со специальным правилом
и имеющими соответствующую подготовку, в том
числе сотрудниками органов внутренних дел Россий-
ской Федерации, сотрудниками, военнослужащими и
работниками Государственной противопожарной
службы, спасателями аварийно-спасательных форми-
рований и аварийно-спасательных служб.

2. Перечень состояний, при которых оказывается
первая помощь, и перечень мероприятий по оказа-
нию первой помощи утверждаются уполномоченным
федеральным органом исполнительной власти.

3. Примерные программы учебного курса, пред-
мета и дисциплины по оказанию первой помощи
разрабатываются уполномоченным федеральным
органом исполнительной власти и утверждаются в
порядке, установленном законодательством Рос-
сийской Федерации.

4. Водители транспортных средств и другие лица
вправе оказывать первую помощь при наличии соот-
ветствующей подготовки и (или) навыков”», – гово-
рится в статье 31 Федерального закона от 21 ноября
2011 г. №323-ФЗ «Об основах охраны здоровья граж-
дан в Российской Федерации».

«Утверждаются уполномоченным федеральным
органом исполнительной власти» – это звучит гордо.
Де-факто оказывать эту самую помощь могут отнюдь
не все. И статья 124 УК РФ «Неоказание помощи
больному» распространяется лишь на медиков. Но и
то не на всех.

«Оказывать помощь имеют право лишь специали-
сты, имеющие разрешение на медицинскую деятель-
ность, то есть окончившие ещё и ординатуру. Я вот не
могу, да и не умею – в дипломе значится „врач-био-
химик“. Нас этому и не учили, и в ординатуру с таким
дипломом не берут, мы – кадры для науки. Что же ка-
сается автомобильных аптечек, то, наверное, это хо-
рошо, что их наполнение так сократили. Навыков
оказания первой помощи у людей нет, а отправиться
в тюрьму даже за грамотные действия проще про-
стого», – считает выпускница РНИМУ им. Н.И. Пиро-
гова МЗ РФ Ирина.

С медиками всё более-менее понятно, по сути,
только практикующие врачи имеют право прика-
саться к пострадавшим. Все остальные, как сказано
в 323-ФЗ, лишь «вправе». Но не обязаны.

«Для очевидцев происшествия, оказывающих
первую помощь в добровольном порядке, никакая
ответственность за неоказание первой помощи
применяться не может. Федеральным законом №
323-ФЗ „Об основах охраны здоровья граждан в
Российской Федерации“ первая помощь опреде-
лена как особый вид помощи, оказываемой ли-
цами, не имеющими медицинского образования,
при травмах и неотложных состояниях до прибытия
медицинского персонала. Согласно ч.4 ст.31 ука-
занного закона каждый гражданин вправе добро-
вольно оказывать первую помощь при наличии
соответствующей подготовки и (или) навыков», –
разъясняет прокуратура. 

Есть, конечно, статья 125 УК РФ «Оставление в
опасности», если вы эту самую первую помощь не по-
пытались оказать, вас могут попытаться привлечь к
ответственности. Но только теоретически. Опаснее
другое.

«Если видите пострадавшего, лучше всего к
нему вообще не прикасаться, данный факт, скорее
всего, потом используют против вас. Увы, мне из-
вестно множество таких случаев. Вызывайте „Ско-
рую“, то есть оказывайте помощь таким образом.
Иным вы не умеете. Нет связи? Всё равно наберите
112, попытка звонка станет вашим алиби, она будет
зафиксирована в памяти телефона. Цинично? Да
как сказать… Вряд ли вам понравится отправиться
за просто так за решётку», – советует юрист Михаил
(имя изменено).

Посему толку от «расширенного» наполнения ав-
томобильной аптечки не будет. Вы умеете наклады-
вать этот самый кровоостанавливающий жгут 210370
по коду вида номенклатурной классификации меди-
цинских изделий, вас этому учили? Или проводить ис-
кусственное дыхание при помощи устройства
351540? Нет? То-то и оно… Даже эти моменты, не го-
воря уже про юридические нюансы, полностью обну-
ляют инициативу Минздрава.

Наверное, чиновникам стоит начать с иного – с ор-
ганизации массового обучения населения основам
первой помощи и коррекции законодательства.
Иначе толку не будет. Зачем аптечка, если ею, по сути,
запрещено пользоваться подавляющему большин-
ству водителей?

«ÄÀ×ÍÛÅ» ÁÎËÅÇÍÈ
Как избежать проблем со здоровьем в период садово-огородных работ?

ОБ АВТОМОБИЛЬНОЙ АПТЕЧКЕ

Вера ЖЕРДЕВА

Иван РЫБИН

...Всякое государство, в котором
существует частная собственность на
землю и на средства производства,
где господствует капитал, как бы де-
мократично оно ни было, – оно есть
государство капиталистическое, оно
есть машина в руках капиталистов,
чтобы держать в подчинении рабочий
класс и беднейшее крестьянство. А
всеобщее избирательное право, Уч-
редительное собрание, парламент –
это только форма, своего рода век-
сель, который нисколько не меняет
дела по существу... В.И. Ленин

* * *
Экс-замминистра культуры Ольгу

Ярилову приговорили к семи годам ко-
лонии общего режима. Её обвиняли в
растрате 125 миллионов рублей из
бюджета из-за «Самого высокого
музея мороженного», который ока-
зался вовсе не музеем.

Следствие выяснило, что компания
принадлежит «Чистой линии». А Ярилова
решила, что мороженое – необходимый
атрибут экскурсии. Оплачивалось это
всё по «Пушкинской карте», то есть за
счёт государства. Деньги, по сути, текли
в частный шоу-рум сладкого.

После того, как схему вскрыли,
Ярилову уволили и завели уголовное
дело. Теперь у неё срок и арест жи-
лого имущества в Химках. Типичный
Долгопрудный

* * *
Европарламент принял резолюцию,

в которой призвал страны ЕС не призна-
вать итоги выборов в РФ. За документ, в
котором президентские выборы в РФ
называются недемократическими, про-
голосовали 493 депутата, против высту-
пили 11 парламентариев, еще 18 –
воздержались. Депутаты призвали чле-
нов европейского объединения и меж-
дународное сообщество не признавать
легитимными результаты выборов и ре-
комендовали ограничить отношения с
Москвой вопросами регионального
мира, гуманитарной проблематики и
прав человека. Lenta.Ru

* * *
В России с 1 июля резко подоро-

жают услуги ЖКХ – от 4 до 15% в зави-
симости от региона.

В Москве индексация тарифов
будет проведена в пределах 11%.
Москва News

* * *
С января 2022 года из стран Запада

выслали более 670 российских дипло-
матов. Это больше, чем за предыду-
щие 20 лет. Н.П. Зубков

* * *
Минстрой России опубликовал

ежегодный рейтинг Индекса качества
городской среды за 2023 год. Согласно
методике, в рейтинге учитывается со-
стояние жилья, инфраструктуры, улиц,
парков и других общественных про-
странств.

Краснознаменск занял 6-е место по
качеству городской среды среди 246
малых городов России с населением
от 25 до 50 тысяч жителей. 

Таких результатов удалось до-
биться благодаря поддержке Москов-
ской области в реализации важных
проектов, выделяемому финансиро-
ванию. И, конечно, высокое место в
рейтинге было бы невозможно без
ежедневного добросовестного труда
тысяч жителей Краснознаменска.
Прислано по Телеграмм

ИХ ДОСТИЖЕНИЯ
Российские власти готовятся вве-

сти дополнительный сбор для авиапас-
сажиров, чтобы оплатить программу
реконструкции аэропортов, на которую
не нашлось денег в бюджете-2024. За
счёт пассажиров, по словам источника
издания “Коммерсант”, в авиаотрасли
планируется оплатить модернизацию
инфраструктуры 28 крупных аэропор-
тов с частными операторами.

Сбор может достигать 3–5% от стои-
мости билета. На реконструкцию аэро-
портов, большинство из которых были
построены в советское время, ежегодно
требуется около 57 млрд рублей.

* * *
В Швейцарии на референдуме под-

держали выплату пенсионерам в конце
каждого года “13-й пенсии” и отвергли
повышение пенсионного возраста.

Что мы узнаём из этой новости?
Сразу 4 вещи:

1. Оказывается, референдумы бы-
вают. В РФ референдумов не было
больше 30 лет.

2. Оказывается, люди таки могут
сами решать насчёт пенсионного воз-
раста. Когда Путин повышал пенсион-
ный возраст в РФ, нам объясняли, что
граждане ещё не доросли до того, чтобы
иметь своё мнение по такому вопросу.

3. Оказывается, даже одна только
“13-я пенсия” – в Швейцарии она со-
ставит 2450 франков, или 250 тыс. руб-
лей – может быть больше, чем пенсия
российского пенсионера за целый год.

В “крохотной и гибнущей” Швейца-
рии пенсионеры получают в десятки
раз больше, чем в “великой и процве-
тающей” РФ.

* * *
Росстат недосчитал бедных. Число

малоимущих в РФ окажется в два раза
больше, если применять не официаль-
ную отметку «черты бедности», а субъ-
ективную – её в ходе опроса граждан
определили в НИУ ВШЭ.

* * *
На восстановление Украины мо-

жет потребоваться больше трил-
лиона долларов.

С учетом инфляции, сумма в пять
раз превышает средства, выделен-

ные США в рамках “плана Маршалла”
[финпомощь странам Европы после
Второй мировой войны], сообщает
Bloomberg.

Ожидая таких крупных инвестиций,
всё больше компаний начинают нара-
щивать своё присутствие на террито-
рии Украины. Ожидается, что львиная
доля контрактов на восстановительные
работы уйдет американским и евро-
пейским фирмам.

Однако их может потеснить Турция.
По данным агентства, компании
страны восстанавливают мосты, до-
роги и поставляют энергогенераторы,
надеясь “получить преимущество в
борьбе за крупные контракты”.

* * *
Минобразования РФ сообщило:
в 7028 школах нет канализации;
в 6440 – нет водопровода;
в 6143 – нет центрального отопления;
в 2200 – нет горячего питания.
Закрыты и разрушены:
22 000 – сельских школ;
5 000 – городских школ.
Нехватка более 6,5 млн школьных мест.
Нехватка 23 тыс. преподавателей.

Politkrem

К О Р ОТК О
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